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17 июля состоялся Пленум Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Пле
нум заслушал и обсудил доклад Ге
нерального секретаря ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнева «Итоги Встречи в 
Варшаве делегаций коммунистиче- 
еких и рабочих партий социалистиче
ских стран». Пленум Центрального 
Комитета КПСС целиком и полно
стью одобрил деятельность Полит
бюро ЦК КПСС в области междуна
родной политики, в проведении ли
нии на упрочение позиций социализ
ма, укреплении сплоченности миро
вого социалистического содружества, 
в отношениях с коммунистическими 
и рабочими партиями социалистиче
ских и несоциалистических стран.

Как известно, 14— 15 июля в Вар
шаве проходила Встреча делегаций 
коммунистических и рабочих партий 
Болгарии, Венгрии, ГДР, Польши, Со
ветского Союза. Ее участники обсу
дили вопросы, яв.чяющиеся предме
том их общих интересов. На Встрече 
состоялся обмен мнениями по наибо
лее актуальным проблемам между
народного положения, обеспечения 
мира и безопасности в Европе,' про
блемам мирового коммунистическо
го и рабочего движения. Участники 
Встречи в духе пролетарского интер
национализма обменялись информа
цией о положении в своих странах и 
о развитии событий в Чехословакии 
и направили совместное письмо в ад
рес Центрального Комитета КПЧ, 
опубликованное вчера в «Правде».

Пленум ЦК КПСС высоко оценил и 
единодушно одобрил итоги Варшав
ской встречи делегаций коммунисти
ческих и рабочих партий социалисти
ческих стран и принятое на Встрече 
письмо братских партий Центрально
му Комитету КПЧ. Пленум полно- 
сп^ю одобрил деятельность делега
ции КПСС на этой Встрече и выво
ды, к которым пришли ее участники, 
выразив решительную волю к даль
нейшему всестороннему развитию 
братских отношений между странами 
социализма, к укреплению социа{1и- 
стической системы, ее сплоченности 
на основе принципов пролетарского 
интернационализма, выводы о необ
ходимости решительной борьбы за 
дело социализма в Чехословакии.

I '
Варшавская встреча явилась про

должением и развитием совместных 
усилий братских партий и государств, 
направленных на защиту коренных 
интересов мировой социалистической 
системы. Решения, принятые на Вар
шавской встрече, продиктованы 
стремлением к дальнейшему укреп
лению позиций социализма и без
опасности социалистического содру
жества, к обеспечению мирных ус
ловий для строительства социализма 
и коммунизма, мира и безопасности 
для всех народов.

В Коммюнике о Варшавской встре
че подчеркнута «необходимость 
сплочения социалистических стран и 
всех антиимпериалистических сип пе
ред лицом продолжающихся актов 
империалистической агрессии, осо
бенно во Вьетнаме и на Ближнем Во
стоке, Представители партий и пра
вительств братских стран обратили 
особое внимание на активизацию 
агрессивных империалистических сил, 
стремящихся путем диверсий подор
вать социалистический строй в от
дельных странах, а также ослабить 
идейные и союзнические узы, объе
диняющие социалистические госу
дарства».

Империализм усиливает диверсии 
против стран социализма, стремится 
ослабить их единство, сплоченность 
международного коммунистического 
движения, разобщить передовые си
лы современности. Империалистиче
ская реакция пытается подорвать со
циалистическое общество изнутри. 
Полностью подтверждается вывод 
апрельского Пленума ЦК КПСС о 
том, что, «испытывая серьезные по
трясения и сталкиваясь с крупными 
провалами во внутренней и внеш
ней политике, империализм, и преж
де всего империализм СШ А, наряду 
с авантюрами в военно-политической 
области все больше усилий направ
ляет на подрывную политическую и 
идеологическую борьбу против со
циалистических стран, коммунистиче
ского и всего демократического дви
жения».

В настоящее время объектом яро
стных атак внутренней реакции и 
внешних империалистических сил яв
ляется социалистическая Чехослова-
КИЯ.

Обстановка в ЧССР, сложившаяся 
за последние месяцы, вызывает глу
бокую озабоченность и законную 
тревогу у коммунистических и рабо
чих партий и народов социалистиче- 
еких стран, продиктованную чувст
вами дружбы к братскому чехосло

вацкому народу, заботой об интере
сах социалистической системы.

Как известно, на январском и по
следующих пленумах ЦК КПЧ были 
подвергнуты критике недостатки и 
ошибки в деятельности партийных и 
государственных органов ЧССР. Есте
ственно, что братские партии в соот
ветствии с принципами уважения, 
солидарности и равенства в отноше
ниях между партиями и социалисти
ческими странами рассматривают ис
правление ошибок и недостатков, 
имевшихся в Чехословакии, принятие 
мер, нацеленных на улучшение дея
тельности партии и государства, на 
совершенствование структуры эконо
мики, на развитие социалистической 
демократии, равноправных отноше
ний между чехами и словаками, как 
внутреннее дело братской партии и 
чехословацкого народа.

К сожалению, развитие событий в 
Чехословакии показало, что правые, 
антисоциалистические элементы ис
пользуют законное стремление ис
править допущенные ошибки и не
достатки для дискредитации дея
тельности КПЧ, добиваясь подрыва 
основ социалистической государст
венности, ликвидации социалистиче
ского строя в ЧССР. Это наступление 
реакции проходит при активной под
держке империализма. В противовес 
КПЧ в стране возникла и разрастает
ся политическая оппозиция, состоя
щая из остатков разбитых эксплуата
торских классов, правых —  национа
листических и ревизионистских эле
ментов, из легальных и нелегальных 
групп, борющихся против социализ
ма. Эти враждебные силы отверга
ют марксизм-ленинизм, выступают за 
отрыв Чехословакии от социалистиче
ского содружества, за ее возврат .к 
капитализму.

Антисоциалистические и ревизио
нистские силы захватили в свои руки 
печать, радио и телевидение и пре
вратили их в трибуну для нападок на 
коммунистическую партию, для дез
ориентации рабочего класса .и всех 
трудящихся, для разнузданной ан
тисоциалистической демагогии, для 
подрыва дружественных отноше
ний ЧССР с Советским Союзом и 
другими социалистическими страна
ми. Антисоциалистические элементы 
используют средства информации 
для враждебной пропаганды, для 
распространения контрреволюцион
ной платформы— «Две тысячи слов».

Майский пленум ЦК КПЧ признал 
факт активизации враждебных эле
ментов и определил правую опас
ность как главную угрозу социализ
му в ЧССР. Рабочие коллективы, пар
тийные организации, общегосударст
венный актив народной милиции, 
многие члены ЦК КПЧ требуют обуз
дать правые, антисоциалистические 
силы, принять конкретные и эффек
тивные меры по укреплению пози
ций социализма. Однако обьявлен- 
ное майским пленумом ЦК КПЧ на
ступление против правых, антисоциа
листических сил не было обеспечено 
ни идеологически, ни политически, 
ни организационно; оно не состоя
лось, а враги социализма пользуются 
этим и все более нагло развертыва
ют свою подрывную деятельность, 
не встречая должного отпора.

Силы реакции хотят, как видно, за
мутить сознание чехословацкого на
рода, дезориентировать его и по
дорвать ту истину, что Чехосло
вакия может сохранить свою не
зависимость и суверенитет только 
как социалистическая страна, как 
член социалистического содруже
ства. Становится очевидным, что на 
карту поставлен коренной вопрос—  
быть или не быть Чсхоеповакии со
циалистической.

Разумеется, силы социализма в 
ЧССР объективно неизмеримо пре
восходят тех, кто сегодня замахи
вается на революционные завоева
ния чехословацкого народа. Правые 
элементы, несмотря на поднятый 
ими шум и атаки, не имеют опоры в 
широких массах трудящихся. Но, 
чтобы нанести им поражение, необ
ходима решительная, бескомпромис
сная, последовательная борьба.

Исторический опыт свидетельству
ет, что проявить нерешительность и 
пассивность, медлительность с мо
билизацией партии и народа на раз
вертывание борьбы против разгула 
антисоциалистических сил, когда они 
угрожают самому существованию 
народной власти, основам социали
стического строя, —  значит довести 
страну до анархии, до политической 
катастрофы.

Положение таково, что угроза ос
новам социализма в Чехословакии 
подвергает опасности общие жиз
ненные интересы социалистических 
стран. Историческая ответственность 
за то, чтобы достигнутые революци
онные завоевания не были потеря
ны, лежит на всех коммунистах со
циалистических стран. Каждая из 
братских партий несет ответствен.

В обкоме КПСС и облисполкоме

О мерах по обеспечению уборки у р о ж а я  и з а г о т о в о к  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  п р о д у к т о в  в

ность не только перед своим рабо
чим классом и своим народом, но и 
перед международным рабочим 
классом, мировым коммунистиче
ским движением и не может укло
ниться от вытекающих из этого обя
занностей. Поэтому мы должны 
быть солидарны и едины а защите 
завоеваний социализма, нашей без
опасности и международных позиций 
всего социалистического содружест
ва.

Исходя из своего интернациональ
ного долга, участники Встречи в 
Варшаве от имени Центральных Ко
митетов своих коммунистических и 
рабочих партий обратились к Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Чехословакии с призы
вом к защите власти рабочего клас
са и всех трудящихся, социалистиче
ских завоеваний в'Чехословакии, что 
требует решительного и смелого на
ступления против правых и антисоци
алистических сил, мобилизации всех 
средств защиты, созданных социали
стическим государством; прекраще
ния деятельности всех политических 
организаций, выступающих против 
социализма; овладения партией 
средствами массовой информации—  
печатью, радио, телевидением и ис
пользования их в интересах рабочего 
класса, всех трудящихся, социализма; 
сплоченности рядов самой партии 
на принципиальной основе марксиз
ма-ленинизма, неуклонного соблюде
ния принципа демократического цен
трализма, борьбы с теми, кто своей 
деятельностью способствует враж
дебным силам; мобилизации раЬоче- 
го класса, трудового крестьянства, 
передовой интеллигенции на борьбу 
против контрреволюции, за сохра
нение и упрочение социализма в 
Чехословакии.

Пленум Центрального Комитета 
КПСС выразил убеждение в том, что 
письмо братских партий, принятое в 
Варшаве, найдет понимание и под
держку со стороны Коммунистиче
ской партии и народов Чехослова
кии как выражение искренней дру
жеской интернациональной помощи 
указанных партий и народов социа
листических стран и будет способст
вовать укреплению дружбы между 
народами Чехословакии и Советско
го Союза, всего социалистического 
содружества.

Коммунисты, все трудящиеся Чехо
словакии могут быть уверены в том, 
что КПСС, Советское правительство, 
наш народ готовы оказать им всю 
необходимую помощь в защите со
циалистических завоеваний.

Наша партия и народ единодушно 
одобряют итоги Варшавской встречи, 
решения Пленума Центрального Ко
митета КПСС, поддерживают меры, 
предпринимаемые ЦК КПСС и Совет
ским правительством во имя укреп
ления уз, связывающих братские 
партии и народы социалистических 
стран, во имя упрочения позиций со
циализма и мира.

Советский народ, тесно сплочен
ный вокруг родной ленинской пар
тии, успешно претворяет в жизнь 
курс, выработанный XXIII- съездом 
КПСС, решает задачи построения 
коммунистического общества, каж
дый день нашей жизни насыщен со
зидательными свершениями миллио
нов советских людей, своим творче
ским трудом укрепляющих полити
ческое, экономическое и оборонное 
могущество Родины —  оплота мира 
и социализма на земле. С глубоким 
сознанием правоты и благородства 
наших целей, своей интернациональ
ной ответственности перед между
народным революционным движени
ем советские люди умножают уси
лия, направленные на досрочное вы
полнение пятилетнего плана, на до
стойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Пленум ЦК КПСС подчеркнул j^e- 
обходимость и впредь всемерно' ук
реплять единство партии и народа, 
всесторонне развертывать идеологи
ческую работу, пропаганду великого 
учения марксизма-ленинизма. Успе
хи в деле строительства коммунизма 
в нашей стране отвечают интересам 
братских стран социализма, всех ре- 

I волюционных сил, интересам борьбы 
I против международного империа- 
! лизма, за мир, национальную незавн- 
I симость, демократию и социализм.

Наша партия опирается на 6е|зза- 
ветную' поддержку советского паро
да. Нерушимое единение партии и 
народа —  самое сильное оружид на
шего общества.

Еще теснее сплачивая свои ряды 
вокруг ленинского Центрального 
Комитета КПСС, коммунисты и все 
трудящиеся нашей Родины под' зна
менем марксизма-ленинизма, проле
тарского интернационализма уверен
но прокладывают путь к коммуниз
му —  светлому будущему всего че
ловечества.

(Передовая «Правды» за -19 июля).

Бюро обкома КПСС и облис
полком в принятом постановлении 
отметили, что подготовка к уборке 
урожая и заготовкам сельскохо
зяйственных продуктов в области 
ведется медленно. Особенно мед
ленно ведут ремонт уборочной 
техники Первомайский, Бакчар- 
ский. Зырянский и ряд других 
районов. Плохо ведутся также под
готовка сложных зерноочисти
тельных машин и строительство 
новых зерноочистительно-сушиль- 
ных пунктов.

Со стороны некоторых райкомов 
КПСС, райисполкомов и районных 
управлений сельского хозяйства не 
принимается энергичных, мер к 
укомплектованию колхозов и сов
хозов недостающими кадрами 
трактористов и комбайнеров.

В ряде районов затянули обра
ботку паров и пропашных куль
тур, медлят с развертыванием ра
бот по заготовке кормов, плохо 
используют агрегаты по приготов
лению витаминной травяной му
ки, не . создано необходимого на
пряжения на вывозке органиче
ских удобрений.

В области при проведении куль- 
туртехнических работ основной 

упор делается на раскорчевку но
вых лесных массивов под пршню, 
в то же время не уделяется необ
ходимого внимания улучшению 
лугов и пастбищ, 4jo сдерживает 
создание прочной кормовой базы 
для общественного животноводст
ва и наносит ущерб лесному хо
зяйству.

В соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР бюро областного комитета 
КПСС и облисполком счита
ют важнейшей народнохозяйствен
ной и политической задачей всех 
партийных, советских, сельскохо
зяйственных и заготовительных 
органов, колхозников; работников 
совхозов и всех трудящихся обла
сти обеспечение тщательной под
готовки, своевременного и высоко
качественного проведения убор
ки урожая, выполнения и перевы
полнения плана и обязательств за
купок зерновых (по культурам), 
технических и других "сельскохо
зяйственных культур, их вывозку 
и сохранность.

Областное управление сельско
го хозяйства, областное объедине
ние «Сельхозтехника», областное 
управление хлебопродуктов и 
комбикормовой промышленности, 

тресты «Скотооткорм» и «Птице
пром», райкомы КПСС, райиспол
комы, районные управления сель
ского хозяйства, партийные орга
низации. руководители колхозов и 
совхозов обязаны обеспечить свое
временную подготовку колхо- 
.зов, совхозов, заготовительных и 
транспортных организаций к 

уборке урожая и заготовкам сель
скохозяйственных продуктов в 
1968 году, для чего:

незамедлительно привести во 
всех хозяйствах в полную готов
ность тракторы, комбайны, жат
ки, зерноочистительные машины, 
сенокосилки и другие уборочные 
машины, зерносушилки, авто.мо- 
били, автомобильные и трактор
ные прицепы, принять меры к 
вводу в строй строящихся зерно
очистительных пунктов;

обеспечить проверку качества 
ремонта уборочной техники и 
транспортных средств, а также 
проверку готовности каждого кол
хоза, совхоза, хлебоприемного 
пункта и транспортной организа
ции к уборке урожая и перевозке 
сельскохозяйственной продукции:

обеспечить герметизацию, обо
рудование зерноуборочных ком
байнов необходимыми приспособ
лениями для уборки полегших 
хлебов и зерноуловителями:

укомплектовать уборочные аг
регаты высококвалифицированны, 
ми механизаторами, провести ин
структаж их по наиболее произво
дительному использованию техни
ки на уборке урожая, предотвра. 
щению потерь его и обеспечению 
высокого качества обмолота зерна;

подготовить полевые станы и 
тока, оснастить их машинами и 
механизмами для подработки и 
сушки зерна, отремонтировать до
роги к токам, подъездные пути к 
элеваторам и складам, хорошо ор. 
ганизовать на уборочных работах 
общественное питание;

выработать и осуществить ме

роприятия по борьбе с потерями 
зерна при уборке и перевозке его 
на тока и хлебоприемные пункты, 
отремонтировать и нарастить ку
зова автомобилей, автомобильных 
и тракторных прицепов, предназ
наченных для перевозки зерна;

широко использовать для пере
возни зерна и другой сельскохо
зяйственной продукции имеющие
ся в хозяйствах тракторы с прице
пами.

В целях комплексного проведе
ния полевых работ необходимо 
организовать использование сель
скохозяйственной техники только 
групповым способом, создать в 
каждом хозяйстве специализиро
ванные отряды и звенья для убор
ки зерновых, силосиых культур, 
картофеля и овощей, уборки соло
мы и подъема зяби.

Одновременно с уборкой уро
жая необходимо обеспечить iicBoe- 
временную засыпку высококачест
венных семян всех сельскохозяй
ственных культур в полной пот
ребности под урожай 1969 года, 
особое внимание обратить на за
сыпку семян пшеницы (первого 
класса), гороха, многолетних трав 
и семян переходящего фонда ози
мой ржи.

Областное управление сельско
го хозяйства, уресты «Птице
пром» и «Скотооткорм», райкомы 
КПСС, райисполкомы, районные 
управления сельского хозяйства, 
партийные организации, руководи
тели колхозов и совхозов обязаны 
принять необходимые меры к 
проведению комплекса очередных 
работ в земледелии: обработка па
ров и пропашных культур, вывоз
ка на поля органических удобре
ний, заготовка кормов, обратив 
внимание на качество кормов и 
высокопроизводительное исполь
зование машин, а также агрега
тов по приготовлению витамин
ной травяной муки.

Бюро обкома партии и облис
полком осудили практику, когда 
машинно-мелиоративные станции 

и отряды «Сельхозтехники» пре
имущественно ведут работы по 
освоению под пашню лесных мас
сивов. губят ежегодно сотни тысяч 
кубометров леса. Облисполкому, 
областному и районным управле
ниям сельского хозяйства, райис
полкомам поручено организовать 
проверку использования средств, 
запланированных на культуртех- 
нические работы, и основную часть 
их направить на производство ра
бот по ул5гчшению лугов и паст
бищ.

Решено привлечь на уборку 
урожая 1968 года грузовые авто- 
мобили и бортовые автоприцепы 
предприятий, учреждений и орга
низаций без ущерба для их основ
ной работы, с водительским соста
вом и ремонтными средствами.

В целях оперативного устране
ния неисправностей и поломок 
грузовых автомобилей, тракторов 
и комбайнов рекомендовано кол
хозам и сов.хозам, имеющим ти
повые ремонтные мастерские, соз
давать необходимый ■ обменный 
фонд узлов и агрегатов. Необхо
димо организовать круглосуточ
ную работу грузовых автомоби
лей по перевозке зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов, 
В этих целях облавтоуправлению, 
райисполкомам, районным управ
лениям сельского хозяйства пред
ложено обеспечить укомп.лектова- 
ние водительским составом всех 
автомобилей, занятых на уборке 
урожая, из расчета два шофера на 
один автомобиль, привлекая, в 
случае необходимости, шоферов 
из других отраслей народного хо
зяйства.

Доводится до сведения, что ЦК 
КЙСС и Совет Министров СССР 
сохранили порядок расчетов 
с в.ладельцам.и автомобилей и 
шоферами за перевозку зерна, 
включая перевозку зерна с глубин
ных пугштов на линейные хлебо- 
прием1ные предприятия, семян мас
личных культур и- других сельско
хозяйственных продуктов урожая 
1968 года, а также силосной мас
сы и за проезд шоферов от места 
основной работы и обратно, дей
ствовавший в 1967 году, распро
странив этот порядок расчетов на 
автохозяйства и рб.ъединвния 
«Сельхозтехника».

За шоферами, рабочими- по ре

монту, механиками, начальниками 
а)втоколонн и диспетчерами авто
мобильных хозяйств, командируе
мыми на вывозку зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов, 
а также силосной массы, сохра
няется 75 процентов их среднего 
заработка, но не ниже их тарифной 
ставки по месту основной работы 
на все время командировки. Ука
занные суммы выплачиваются 
предприятиями, учреждениями и 
организациями за счет своих 
средств по месту основной рабо
ты этих работников. В связи с 
этим командируемым работникам 
суточные и квартирные. не выпла
чиваются.

Для Шоферов, работающих на 
большегрузных автомобилях и ав
томобилях с прицепами (автопо
ездах) на вывозке зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов 
урожая 1968 года, установлено 
дополнительное премирование в 
размере 25 процентов тарифной 
ставки. Премия начисляется по 
результатам работы за каждую 
смену при условии выполнения 
сменного задания в течение уста- 
а1овленной продолжительности ра
бочего времени. Предусмотренные 
настоящим постановлением премии 
шоферам выплачиваются сверх ус
тановленного фонда заработной 
платы предприятиями и организа
циями, к которым они прикоман
дированы.

Доводится до сведения, что ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР, 
установили, что трактористам-ма- 
шинистам и комбайнерам совхозов и 
других сельскохозяйственных пред
приятий, работающим на комбай
нах на уборке зерновых и зерно
бобовых культур, семенников мно
голетних трав, льна-долгунца и си- 
лосных культур, за выполнение 
сезонной нормы, устанавливаемой 
в хозяйстве, на уборке урожая с 
хорошим качеством и без потерь 
выдается зерно от 2 до 4 центнер- 
ров (без оплаты). Другим работни
кам комбайновых агрегатов выда
вать зерно: трактористу-машини-
сту, работающему на тракторе,, в 
размере 80 процентов, помощнику 
комбайнера и шоферу в размере 
70 процентов каждому и копниль
щику — в размере 50 процентов 
количества зерна, начисленного 
комбайнеру, работающему на ком
байне.

При этом по желанию трактори- 
отов-машинистов, комбайнеров и 
других работников натуральная 
оплата может быть заменена день
гами в размере стоимости причи
тающегося зерна по сдаточным це
нам.

Трактористам-машинистам, ра
ботающим на жатках, при скаши
вании хлебов в валки в первые 7 
дней массовой уборки каждой 
культуры выдавать зерно в зави
симости от урожая и условий убор
ки до 0,5 килограмма и при скаши
вании гороха — до 1,5 килограм
ма за каждый убранный гектар.

Разрешено в 1968 году дирек
торам совхозов и других сельско
хозяйственных предприятий: рас
ходовать до 10 процентов урожая 
картофеля и овощей для продажи 
в счет заработной платы постоян
ным работникам совхозов, а также 
работникам; привлеченным на 
уборку урожая этих культур, по, 
плановой себестоимости, но не 
выше розничных цен; выдавать 
(бесплатно) в качестве дополни-! 
тельной оплаты работникам, заня
тым на уборке сена, соломы и на 
заготовках силоса, и продавать по 
плановой себестоимости постоян
ным работникам совхозов и других 
государственных сельскохозяйст
венных предприятий, имеющим в 
личной собственности домашний 
скот, до 10 процентов урожая се
на и заготовляемого силоса и до 
20 процентов соломы. 1\олх'ооам 
рекомендовано применять поощре
ния, установленные настоящим 
постановлением, а также систему 
поощрения в период первьк дней 
массовой уборки урожая (но не 
более чем на 10 дней), предусмот
ренную подпунктом- «б» пункта 1 
постановления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС для ра
ботников совхозов и других госу
дарственных предприятий сельско
го хозяйства.

По согласованию с руководите
лями хозяйств в 1968 году на 
сельскохозяйственные работы в 
колхозах и совхозах привлекается 
трудоспособное население городов, 
рабочих поселков и сельских на
селенных пунктов, а также студс:.!- 
ты ВЫСШИХ учебных заведений и 
учащиеся техникумов. Вся работа 
по привлечению рабочих, студен
тов и учащихся техникумов долж
на вестись•на основе договоров 
между руноводнтелями предприя
тий и организаций, вузов, техни
кумов и колхозов и совхозов.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР установили, что за рабочи
ми и слунгащими, привлекаемыми 
в 1968 году на сельскохозяйствен
ные работы, для работы на хлебо
приемных пунктах в соответствии с 
настоящим постановлением сохра
няется 50 процентов среднего ме
сячного заработка по месту основ
ной работы. 'Указанные суммы вы
плачиваются предприятиями и ор
ганизациями по месту основной р>а- 
боты рабочих и служащих 'за счет 
своих средств. В связи с этим ра
бочим и служащим, привлекаемым 
на сельскохозяйственные работы и 
для работы на хлебоприемных 
пунктах, суточные и квартирные 
не выплачиваются.

Совет Министров РСФСР своим 
постановлением ввел на 1968 год 
премирование шоферов, работаю
щих на вывозке зерна в две смены 
(два водителя на одном автомоби
ле), за обеспечение бесперебойной 
работы автомобилей в течение су
ток, не менее 20 часов в районах 
Сибири в размере 40 процентов та
рифной ставки. Выплата указанных 
премий производится сверх уста
новленного фонда заработной пла
ты. Премии начисляются по суточ
ным результатам работы при усло
вии выполнения суточного задания 
и едачн автомобиля в исправном 
состоянии для работы в последую
щие сутки.

Разрешено' привлекать в 1968  
году в наиболее напряженные пе
риоды работы в колхозах и совхо
зах тракторы и автобензоБОЗЫ с 
водительским составом, а также 
трактористов-машинистов и других 
мех)анизаторов и шоферов с  про
мышленных, транспортных и дру
гих предприятий, учреждений и ор
ганизаций без ущерба для выпол
нения установленных им плановых 
заданий.

Оплата расходов, связанных с 
перевозкой техники и переездом 
работников к месту работы и об
ратно, должна производиться пред
приятиями, учреждениями и орга
низациями, направляющими эту 
технику и работников в колхозы и 
совхозы, за счет своих средств.

Райкомы КПСС, райисполкомы, 
районные управления сельского 
хозяйства должны широко развер
нуть социалистическое соревнова
ние среди механизаторов, шофе
ров и других работников за вы
сокопроизводительное использова
ние уборочных машин, автомоби
лей, тракторов, прицепов и дру
гих технических средств на убор
ке урожая и вывозке сельскохозяй
ственных продуктов, за системати
ческое выпрлнеяие и перевыполне
ние планов перевозок сельскохо
зяйственных продуктов и сохран
ность техники. Нужно усилить 
внимание к вопросам быта труже
ников полей, рабочих предприя- 
’гий, организаций и учреждений, 
студентов, учащихся техникумов, 
работников автомобильного тран
спорта, обеспечить хорошую орга
низацию питания для них, создать 
необходимые условия для высоко
производительной работы и от
дыха.

Бюро обкома КПСС и исполком 
областного Совета депутатов тру
дящихся выразили уверенность, 
что партийные, советские, сель
скохозяйственные, комсомольские 
и профсоюзные организации, кол
хозы и совхозы примут все меры 
к тому, чтобы получить в 1968  I году хороший урожай зерновых,

I технических и других сельскохо- 
I зяйственных культур, провести 
j уборку урожая без потерь, заго
товить необходимое количество 
кормов, выполнить и перевыпол
нить планы и обязательства прода- 
жи государству зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Третья сессия Верховного Совета РСФСР
 ̂ в  Колонном зале Дома Союзов 
 ̂18 июля продолжала работу сессия 
I Верховного Совета РСФСР.
I В работе сессии тепло встречен
ные присутствующими приняли уча
стие товарищи Г .  И .  В о р о н о в , А .  П .  
К и р и л е н к о , А .  Я .  П е л ь ш е , М .  С . 
С о л о м е н ц е в .

На утреннем заседании обсуж
дался первый пункт повестки дня —  
отчет Министерства легкой про

мышленности Российской Федерации 
о ходе выполнения Государственного 
плана на 1968 год. С докладом по 
атому вопросу накануне выступил 
министр легкой промышленности 
республики депутат Ф. Я. Ха.лостов, 
с содокладом — заместитель предсе
дателя комиссии по промышленности, 
транспорту и связи Верховного Сове
т а  РСФСР депутат В .  П .  И с а е в .

В своих выступлениях депутаты 
горячо одобряли постановление Пле
нума ЦЕ КПСС «Об итогах встречи в 
Варшаве делегаций коммунистиче
ских и рабочих партий социалисти
ческих стран», письмо братских 
партий Центральному Комитету Ком
мунистической партии Чехословакии. 

I Первым в прениях слово было 
I предоставлено председателю исполко- 
I ма Вологодского областного Совета

депутату Л . А .  В л а с е н к о . Труженики 
легкой промышленности области, 
сказал он, успешно справляются а 
выполнением государственных зада
ний по производству тканей, одежды, 
обуви и других изделий. Одновре
менно расширяется ассортимент това
ров, повышается их качество.

Однако еще много надо сделать в  
области материально-техническогд 

(О к о н ч а н и е  н а  3 - й  с т р .) .
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У Ч И Т С Я  л и  
Д И Р Е К Т О Р ?

в  1966 году бюро горкома КПСС 
решило создать в Томске факультет 
организаторов производства. Двухго
дичное обучение на факультете озна
чало переквалификацию хозяйствен
ных руководителей, их теоретиче
скую подготовку к экономической 
реформе. Хочется отметить, что, к 
сожалению, ни один вуз не взялся 
за организацию факультета. Разу
меется, учебный план был разработан 
кафедрами экономики университета, 
политехнического и инженерно
строительного институтов. Без том
ских ученых не могли бы идти 
занятия на факультете. Однако орга
низовать факультет пришлось 
в сети партийного просвещения: 
на базе вечернего универси
тета марксизма-ленинизма. В других 
городах подобные факу.чьтеты рабо
тают при вузах, так как у сети пар
тийного просвещения неско.чько 
иные задачи,.

Бюро горкома КПСС обязало посе
щать факультет руководителей и 
главных специалистов всех промыш
ленных предприятий, а также пред
приятий связи, транспорта, энергети
ки, строительных и научно-исследо
вательских организаций, СКВ города.

Бюро горкома также утвердило 
список слушателей. Набралось 156 
человек.

Занятия проходили в шести 
группах: директора и главные ин
женеры, заместители главных инже
неров и главные спепиалпсты, руко
водители и специалисты— энергети
ки, руководители НИИ и СКБ, руко
водители транспорта и связи,руково
дители строительных организаций.

Всем им была предложена доволь
но интересная программа, составлен
ная с учетом пожеланий самих слу
шателей. Конечно, в центре находи
лись современные экономические 
проблемы, вопросы теории и практи
ки хозяйственной реформы.

В программе факультета организа
торов производства изрядное место 
занимали также вопросы научной ор
ганизации труда и управления, при
менения автоматики и кибернетики, 
патентоведения. Уделялось внимание 
и зарубежному опыту организации 
производства.

Прочесть лекции по всем вопросам 
томские ученые были не в состоя
нии. Это сказано без упрека. Дейст
вительно, программа, рассчитанная 
на 204 часа и пройденная ,. за 254 
академических часа, была очень об
ширной. Ликбезом, как думали неко
торые руководители, на факультете и 
не пахло.

Читать лекции в Томск приезжа
ли видные ученые из Москвы, Киева, 
Ленинграда, Новосибирска. Вице- 
президент Академии наук Украинской 
ССР академик В. М. Глушков гово
рил о современном состоянии теории 
управления и информации, экономи
ческой кибернетики. Член-корреспон
дент АН СССР А. Г. Аганбегян 
учил слушателей применять ма
тематические методы и . вычисли
тельную технику для экономи
ческого анализа и расчетов. Из

вестный экономист и организатор 
производства, много лет проработав
ший в США, профессор В. И. Тере
щенко рассказывал о зарубежном 
опыте. С большим интересом воспри
нимали слушатели выступления до
цента Всесоюзного финансового ин- 
ститла М. Н, Маловой о проблемах 
хозяйственной реформы.

Не отставали . от своих коллег и 
томские 1шеные. Ректор университе
та А. П. Бычков прочел лекции об 
экономических методах руководства 
народным хозяйством. Много ся.ч и 
времени отдали факультету доценты 
Н. П, С.чинко, Г. В. Симонов, С. М. 
Разумов, преподаватели А. С. Бату
рин, В. Б. Буран, Л. Л. Вицман и 
другие.

Своеобразие факультета заключа
лось в том, что лекции могли читать 
и сами «студенты». Директор одного 
из предприятий Ф. И. Перегудов, на
пример. поделился своими знаниями 
сетевых методов управления. Извест
но, что эти методы пока не нашли 
широкого применения в Томске. Меж
ду тем они весьма совершенны и да
ют большую отдачу. С лекциями вы
ступали также директор «Сибэлект- 
ромотора» Б. Г. Извеков, начальник 
планового отдела треста «Томск- 
нефтегазразведка» С. Я. Цыба.

Особенностью факультета были и 
практические занятия, на которых 
имел право высказаться любой слу
шатель и рассказать о применении 
полученных знаний. На таких заня
тиях иногда разгорались, горячие 
споры о судьбах народного хозяйст
ва области.

«Студенты» факультета писали 
рефераты, как это делается в любом 
вузе. Но рефераты особенные. Они 
кончались, как правило, словами: 
«Внедрение на предприятии позволи
ло получить экономическую эффек
тивность... рублей». В реферате ди
ректора электролампового завода 
А. Т. Иванова исследовалась эконо
мическая целесообразность перевода 
предприятия на новое технологиче
ское топливо. В реферате директора 
подшипникового завода В. И. Ткачен
ко анализировалась экономическая 
эффективность внедрения автомати
ческой линии шлифования и по.теро- 
вания колец подшипников. Руководи
теля Томского ЛПДК написали кол
лективный реферат о прогрессивном 
способе погрузки «вода —  вагон», 
который освоен на предприятии. 
Многие рефераты носили научно-ис
следовательский характер и имели 
большое значение как для авторов, 
так и для предприятий.

Два года прошли быстро. Руково
дители предприятий обновили свои 
знания и получили новые. И если 
половина томских капитанов произ
водства со всей серьезностью от
неслась к занятиям, то другую поло
вину не трогало и слово «обязать» в 
решении горкома партии, не говоря 
об элементарной любознательности. 
Ее не проявили директор «Эмаль-

провода» В. В. Меньшинин, ди
ректор мелькомбината В. И, Анто
нов, управ.дяющий трестом «Томск- 
промстрой» Б. П. Еравцов... Всех, 
пожалуй, не перечислишь. Задолго 
до финиша стали редеть ряды слу
шателей. Выпускные экзамены сдали 
64 человека. Экзаменационная ко
миссия отметила глубокие знания у 
главного инженера «Сибэлектромото- 
ра» Ю. Я. Ковалева, главного инже
нера СМУ-8 И. А, Пронина, директо
ра горэлектросетей В. М. Кречмера и 
у других слушателей.

Некоторые руководители не поже
лали \шиться. Грустный факт! й 
только отсутствием любознательно

сти не объяснить, почему так прои
зошло. Мы грешили на программу, 
на лекторов. Может быть, не удов
летворены слу’шатели? Нет, те, кто 
не пожелал учиться, ничего не мо
гут сказать по этому поводу и  никог
да не говорили. Былб сделано все, 
чтобы слушатели получили максимум 
пользы от занятий. 0 тс5тствие 
времени? Не довод. Известно, 
как много временя проводит на 
заводе рржущих инструментов 
его директор . Л. Д. ВудницЕпй, 
но он был одним из самых 
активных и дисцийлинированных 
слушателей и получал только отлич
ные оценки.

Мне кажется, могут быть две при
чины нежелания учиться. Во-первых, 
то «комчванство», о .котором .много 
говорили в первые годы революции и 
проявление которого есть до сих пор. 
Во-вторых, некотврые руководители 
предпочитают не углубляться в сов
ременные проблемы экономики. Ху
до-бедно идут дела на предприятии и 
ладно, пока знаний хватает.

Многие руководители предприятий 
и организаций не стали примером 
для своих подчиненных в повышении 
экономических знаний, а партийные 
организации не смогли вовремя спро
сить с них, как с коммунистов. Мано
метровый завод — одно из первых 
предприятий в Томске, перешедших 
на новую систему хозяйствования. 
Казалось, руководители, завода долж
ны были бы стать самыми активны
ми на факультете. Но получи.тось на
оборот. Директор А. Ф. Пушных поя
вился на нескодьЕих занятиях и ис
чез. И,, конечно, не посещали занятий 
и главный инженер Б. А. Хохлов, и 
его заместитель К. А. Попов, и на
чальник производства Б. М. Берди
чевский. Более того, слушатели фа
культета ПРОСИ.ТИ, чтобы товарищи с 
манометрового завода поделились 
своим опытом. Однако они .не от
кликнулись на эту просьбу.

Вот такое отношение не помогало 
работе факультета, первого и едйн- 
ствевного' В своем роде! Мы вручили 
дипломы об окончании факультета и 
уверены, что полученные знания бу
дут полезны не только руководите
лям, но й коллективам, во главе ко
торых они стоят.

Опыт двухлетней, работы факуль
тета организаторов производства 
убеждает нас в том, что Экономиче
ской учебе на предприятиях и в ор
ганизациях не придается того значе
ния, которое она приобрела в услови
ях реформы. В партийных организа
циях должны задуматься над итогами 
поошлых лет. Хчиться экономике 
обязаны все— от директора до рабо
чего.

М . К О Р О Б К О В ,
д е ка н ф а к у л ь те та  о р га н и з а то р о в
п ро и з в о д с тв а .

Б Ю Р О  Ж А Л О Б  
НА ОБЩЕСТВЕННЫ! 
Н  А  Ч А  Л  А  X

в Кировском районном ко- . 
митетв народного контрол* 
г. Томска создано бюро жалоб 
на общественных началах.

Нештатные инспекторы и ак
тив систематически проверяют, 
как на предприятиях, в органи
зациях и учреждениях рассмат
риваются жалобы и заявления, 
как ведется прием граждан.

Надо сказать, что за послед
нее время эта работа значи
тельно улучшилась. Но в неко
торых организациях не устра
нены факты формализма. Не. 
чутко относятся к заявлениям 
и жалобам трудящихся а Ки- 
ровскрм райжилуправлении и в 
подведомственных ему домо
управлениях. В заявлениях ча
сто речь идет о мелком теку
щем ремонте жилья. Не так 
сложно произвести его, но от
дельные управляющие домами 
бездушно относятся к прось
бам жильцов. Гражданке Дом. 
речевой потребовалось, на
пример, около 8 месяцев, что
бы ей навесили дверь в квар
тире. И то сделано это было 
после вмешательства народнь1Х 
контролеров.

Народные контролеры взяли 
под особый контроль рассмот
рение жалоб и заявлений в 
райжилуправлении и домоуп
равлениях.

ЕРЕВАН. На крупном 
предприятии легкой иромыш- 
леяиости — шелковом ком
бинате имени В. И. Ленина 
недавно сдан в эксплуатацию 
еще один цех, оснащенный 
новой техникой. С его пу
ском мош,ность яодготови- 
тельвого производства увели
чивается в 1,7 раза.

НА СНИМКЕ: в новом 
подготовительном цехе ком
бината.

Фото А. Бадаляна и
Г. Багдасаряна.

(Фотояроника ТАСС).

М Е Х А Н И З А Ц И Я  И П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н О С Т Ь  ТР У Д А

НА ЛЬНЯНОМ П О Л Е - КОМБАЙН
. С ‘давяи.х времен славится наша 

Родина льном. И сегодня, несмптря 
на увеличение производства синте
тических волокон и все более ширОт 
кое их применение в текстильной 
промышленности, льноволокно и из
делия из него ни в коей мере не ут
ратили своего значения. Б сентябре- 
прошлого года Совет Министров 
СССР принял постановление «О по
вышении материальной заинтересо
ванности К0Л.Х030В и совхозов и дру
гих государственных хозяйств , в 
уве.тичении производства я уламше- 
пии качества льнопродукции». Ре^ 
шено выплачивать надбавку в раз-, 
мере 50 продентов к закаточной 
цене за сверхплановую сдачу яьно- 
сырья установ.тенного качества.

Природно-климатические условия 
нашей области позволяют получать 
высокие и устойчивые урожаи льна- 
долгунца, а в хозяйствах накоплен 
богатый опыт его возделывания. 
Сорта' льна селекции Томской обла
стной сельскохозяйственной опытной 
станции районированы в 14 обла
стях страны.

К сожалению, в нашей об,тасти в 
последнее время посевные площади 
под лен резко сократились. Сдержи
вает развитие льноводства прежде 
всего слабая производственная мощ
ность льнозаводов. Заводы затова
рены соломкой настолько, что для ее 
переработки потребуется не менее 
2 — 3 лет. При таком положении, ес
тественно, в хозяйствах возникают 
трудности с реализацией сырья.

Другой тормоз развития льновод
ства — . большая трудоемкость ■Про
изводства этой культуры, и, особенно 
во время 'уборки. Выйти из трудного 
по.чокения можно, максима.тьно ме
ханизировав все процессы его про
изводства. Но сушествующая техно
логия уборки (сноповая без механи
ческой вязки снопов), не позволяет 
этого сделать, так как нет вязально
го аппарата.

Для раздельного способа уборки 
льна нужна сухая, устойчивая пого
да, которая в наших условиях быва
ет не всегда.

Из всех способов уборки наиболее 
перспективный — комбайновый, ко-

торьтй раньше не мог применяться 
из-за отсутствия специальных суши
лок. Теперь такие сушилки созданы.

В 1967 году в нашу область по
ступили Д.1 Я испытания необходи
мые льноуборочные машины обо
рудование. Сравнение комбайнового 
и снопового способов уборки было 
проведено в колхозе имени Ленина 
Асиновского района. Первые резуль
таты показали явные преимучцества 
комбайнового способа. Производи
тельность комбайна ЛК-4М — 4,1 
гектара .за смену. С каждого гектара 
собрали по 6,8 центнера семян, в то 
время как с контрольного участка, 
где лея убирался сноповым спосо
бом, — всего по 5,3 центнера.

Одновременно с уборкой произво- 
ди.тась сушка, вороха на сутпильнои 
шихте, оборудованной установкой 
УДС— ЗОО и воздухоподогревателем 
ВПТ-400.

Проверка семян показала, что 
сушка вороха подогретым воздухом 
до температуры 40— 45° по Цель
сию положительно сказалась на по
севных качествах семян. Энергия их 
прорастания до сушки состав.дяла 
92 процента, после сушки — 94. 
Всхожесть повысилась на 2 процен
та н составила 96 процентов, дроб
леных семян оказалось 1,7 процен
та,

В пользу комбайнового способа 
говорят и данные о затратах труда, 
При сноповом способе уборки они 
составили 16,2 человеко-дня на гек
тар, при комбайновом — 13. Резко 
изменяется соотношение затрат тру
да при получений тресты. При сно
повом способе уборки д.дя получения 
тресты в хозяйстве надо было бы пе
ревезти лея на стлище, разостлать, 
после вылежки снова поднять, свя
зать в снопы и заскирдовать. На все 
это с затратами на уборку необходи
мо 29,8 человеко-дня я 126 рублей 
издержек производства (в расчете 
на гектар).

При комбайновом способе уборки 
эти работы отпадают. Затраты на 
тресту остаются те же, что и при 
получении соломки: 1.3 человеко
дней и 75,7 рубля на гектар.

Таким образом, при уборке льна

комбайновым сшеобом представ
ляется возможным получать тресту 
с затратами труда и издержками 
производства почти в два раза 
меньшими, чем при .сноповом спосо
бе. Кроме того, иСклнмается молоть
ба льна, за счет чего резко сокра
щаются сроки уборки, уменьшаются 
потери семян, снижается себестои
мость льнопродукции.

Комбайн теребит лен, очесывает 
головки и расстилает соломку на 
льнище.

При использовании комбайна 
ЛЕ-4М очесанные головки (ворох) 
собираются в мешки, а при испо.чьзо- 
вании комбайна ,ТК-4Т — в прицеп
ленную тракторную тележку. Ворох 
доставляется на сушильный пункт, 
где подвергается активному венти
лированию по.догретым воздухом. В 
зависимости от влажности поро.ха в 
одну сушильную секцию (закром) 
загружается леи с 10— 12 гектаров 
и сушится в течение двух суток. Су
шильный пункт имеет две сушиль
ные секции, где предоставляется 
возможность сушить ■ ворох, поступа
ющий от 2 — 3 комбайнов. Высу
шенный ворох разделывается пере
оборудованным зерновым комбай
ном.

Чтобы убрать 100 гектаров льна 
за 10 дней, надо иметь льнотеребил
ку ТЛН-1,5 (для протеребливзния 
проходов при разделений участков 
на загонки), два льнокомбайна, воз
духоподогреватель ВПТ-400, уста
новку для сушки сева УДС-300 и 
транспорт. На приобретение всего 
комплекта льноуборочных машин и 
оборудования требуется' 4; 3 ' тысячи 
рублей.

Кроме того, нужен сушильный 
пу'якт (навес размером 12ХЗВ,5 м).

Первые итоги исследований пока
зали явные преимущества комбай
нового способа уборки льна и все.тя- 
ют надежды на то, что с его' по
мощью производство «сибирского 
ше.ткз» Б нашей об.тасти можно на
много увеличить. .................

В . Г У Б А Н О В ,  
с та р ш и й  н а у ч н ы й  с о тр уд н и к

Т о м с к о й  о б л а стн о й  е в л ь с к о хо г
з я й с тв е н н о й  о п ы тн о й  с т а н ц и и .
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совхоз, ВЫРОСШИЙ из КОЛХОЗА
и  АП1 совхоз имени Свердлова, 

как и многие другие в Криво- 
шеинском районе, образован недавно 
■— в январе 1967 года. Раньше на 
этих землях был колхоз.

Несомненно, что создание совхо
зов на базе колхозов Еривошеинского 
района себя оправдало. Несмотря на 
то, что хозяйства эти во многом от
ставали, за полтора года удалось зна
чительно увеличить производство и 
продажу государству продукции, 
снизить затраты, расширить масшта
бы хозяйственного , и бытового строи
тельства. Вот некоторые статистиче
ские данные: в 1967 году, то есть в 
первый же год существования совхо
за, производство молока увеличилось 
более чем на 36 процентов, а в це
лом по району —  более чем на 20 
тысяч центнеров, или почти на одну 
треть; производство мяса .за этот же 
период в совхозе увеличилось на 464 
пентнера, или тоже почти на одну 
треть. Примерно таковы же темпы 
роста производства мяса н в целом 
по Кривошеинскому району.'

Надои также значительно возрос
ли: в 1966 году —  2.112 килограм
мов на одну корову, в 1967 —  2.652 
Кй.1ограмма. Известно, что в 1966 го
ду были самые благоприятные за 
последнее время условия для получе
ния высоких урожаев зерновых. Но в 
1967 году, после образования совхо
за, мы продали хлеба государству 
больше, чем в предыдущем году. Зна
чительно возросла- продажа государ
ству я  основных видов нашей про
дукции: молока.—  почти на 3 тыся
чи центнеров, мяса — в 2 раза.

Мы считаем, что несколько улуч
шилась ку.тьтура землелелия и жи
вотноводства. Совхоз работает рен
табельно.

Таковы в общих чертах первые ре
зультаты коллектива вновь образо
ванного совхоза. Я хотел бы подчерк- 
вуть, что в условиях северного зем

леделия, требующего больших капи
тальных затрат, подлинно государст
венного размаха в использовании ре
зервов, несомненно, совхозное про
изводство имеет немалые преиму
щества. Они позволяют нам строить 
большие и да:Лко идущие планы. 
Уголок Приобья, в котором располо
жены наши земли, располагает уни
кальными условиями для развития ин
тенсивного мясо-молочного производ
ства. Естественные заливные луга 
простираются на 3.500 гектаров. В 
прощ.1 ом году мы на 100 гектаров 
улучшенных лугов внесли всего 100 
центнеров а.чмиачной селитры, а се
на с этого участка собрали на 55 
тонн больше, чем прежде. Мы имеем 
возможность при сравнительно не
больших затратах создать великолеп
ные культурные выпасы за счет осу- 
шевия так называемого чагинского 
болота.
ШМ  НЕ думается, что наши плано- 

вые и сельскохозяйственные ор
ганы при распределении капитало
вложений должн^! учитывать, что 
во вновь созданных северных совхо
зах наиболее эффективны резер
вы производства, что эти сов
хозы еще во многом отста
ют от старых, давно' сложившихся 
кол.дектнвов. Нельзя забывать и о 
том, что у нас только формируется 
рабочий коллектив из недавних кол
хозников. Нужды молодых совхозов 
не всегда учитываются.

Вот такой пример. Вскоре после 
организации '^Гусевской М.МС в наш 
район приезжали руководители обла
стного управления сельского хозяй
ства. Были они и в нашем совхо
зе. Показали мы им площади, кото
рые в ближайшие 5— 10 лет можно 
с большой пользой для дела пустить 
в оборот. Разумеется, для осушения 
болот и улучшения лугов попроси
ли у'управления деньги. Нам сказа
ли: «Запускайте сюда тракторы ММС.

деньги найдем». Тракторы мы запу
стили, а потом видим, нет ассигнова
нии. Пришлось затраты принять на 
себестоимость совхозной продукции, 
а от дальнейших услуг ММС отка
заться.

Я понимаю, что у областного уп
равления были какие-то трудности, 
из-за которых управление не могло 
выполнить свое обещание. Но, приз
наться, нам такие разовые обещания 
11 не ,нужны. Мы . хоте.ди бы полу
чать в точно установленные сроки в 
совершенно определенных размерах 
денежные и материальные субсидии, 
чтобы иметь возможность планиро
вать освоение резервов и развитие 
совхозного производства. А о какой 
плановости может идти речь, если в 
течение года областное управление 
произвольно изменяет совхозу не 
только размеры обещанных капита
ловложений, но и показатели утт 
вержденного производственно-финан
сового плана.

В начале 1967 года районное про
изводственное управление утвердило 
нам план по чистым прибылям в раз
мере 20 тысяч рублей. При этом, ве
роятно, з'читывалось, что совхоз 
только начинает свою деятельность, 
что' у н|С острый недостаток жилья, 
культурно-бытовых помещений, про
изводственных объектов. Прош.чый 
хозяйственный год мы закончили 
хорошо и получили немалые прибы
ли — 182 тысячи рублей. После то
го как производственное управле
ние утвердило наш годовой отчет 
(это было уже в нынешнем году), 
мы обрадованно принялись состав
лять смету использования фонда 
предприятия. Но вдруг сообщение из 
Томска: областное управление зад
ним числом пересмотрело план при
былей й утвердило его в размере 110 
тысяч рублей. Естественно, все ста
тьи фонда предприятия резко сокра
тились,. , Можете представить себе по

ложение директора, партийной орга
низации, вынужденных как-то объ
яснять кол.лективу, почему то, что 
мы планировали построить, приобре
сти, придется отложить.

По п'оложению «О социалистиче
ских государственных производствен
ных предприятиях» изменение ранее 
утвержденных планов вышестоящи
ми органами допускается лишь в 
исключительных случаях, после об
суждения этого вопроса с админист
рацией предприятия. Во-первых, не
понятно, зачем понадобилось руко- 
водите.чям областного управления ис
пользовать это исключительное пра
во применительно к молодому совхо
зу, со,зданиому на ба.зе -.чкономически 
слабого колхоза. А, во-вторых, поче
му же все-таки не сочли нужным 
посоветоваться с работниками совхо
за?

Пусть меня поймут правильно. Мы 
не пытаемся переложить все нелег
кие .заботы о нашем совхозе на госу
дарство. Мы лишь за то, чтобы иметь 
то ч н ы е  планы, ясны е перспективы с 
учетом финансовых и фондовых воз
можностей области.

АСТО спрашивают:^ дово.льны 
.ли наши люди преобразованием 

ко.тхоза в совхоз? Я так от
вечаю на этот вопрос: кадро
вые земледельцы, животноводы, 
с уважением относящиеся к дис
циплине труда, понимающие, ка
кие перспективы открываются сейчас 
перед хозяйством, своим отношением 
к делу свидетельствуют о том,, что 
они работают с удовольствием. Я хо
тел бы назвать этих людей: доярки
A. В. Смакотина, Е. К. Ер.е.мина,
B. П. Ко.тбышева, Е. Й. Непомнящая, 
комсомолец-тракторист Аркадий, Пет- 
лин, механизатор Б.тадимир Фомин,' 
Шеферы П. Ф. Орешкин, й . П. Аксе- 
ЕСБ, А, И. Лукашев и многие другие.

Зж последнее время в к ол .т ти в

влились новые силы, в основном мо
лодые специалисты. Они принесли с 
собой глубокие знания, энергию, к о 
торая окупает недостаток опыта. Вос
питанник Куйбышевского сельскохо
зяйственного института В. С. Крив
цов стал главным зоотехником сов
хоза. Он — знающий специалист, за
вел настоящий зоотехнический учет. 
Введено искусственное осеменение, 
улучшилось санитарное состояние 
ферм, иовысклась культура животно-, 
водства. Все это позволит нам соз
дать племенную ферму черно-пестрой 
породы коров. Главный зоотехник зи
мой организовал профессиональную 
учебу животноводов. Одна к нему 
претензия: надо молодому зоотехнику 
повысить требовательность к подчи
ненным.

Всеобщим уважением в коллективе 
пользуются старший экономист Н. Б. 
Головина, только в прошлом году 
окончившая Новосибирский сельско- 
хо|рйетвённый институт, молодой зо- 
отехнитг-се.чекционер Р. Е. Борейша. 
И старые кадровые колхозные спе
циалисты трудятся хорошо.- 
\  Но есть в совхозе и люди, кото
рым новые порядки не по душе. Ра
бота по табелю, по строгому наряду, 
борьба с опозданиями не оставляют, 
лазеек для пьшшп и лодырей. Вот 
они и выражают недовольство.

Все это я пишу к тому, чтобы под- 
.черкнуть, что р а ^ т а  с людьми во. 
вновь созданном совхозе имеет перво
степенное значение.
■’ Я впервые директорствую в совхо
зе. Нава.лилась уйма дел, и, призна
юсь, я не всегда'(особенно это ощу
щалось на первых порах), умею соче
тать хозяйственные, административ
ные и воспитательные обязанности 
руководителя.

Если можно так выразиться, «ар
тельное прошлое» для некоторых на
ших товарищей г--это тяжелый груз.

Но ведь многие демократические ус
тои колхоза, прививающие хлеборобу 
чувства хозяина земли, следовало бы 
сохранить и развить применительно к 
новым условиям. Нам нужна по.мощь 
райкома и обкома профсоюза в орга
низации работы постоянно действую
щего производственного совещания, 
женсовета, совета фермы или совета 
бригады.

Не скрою,' мы немного завидуем 
геологоразведчикам, которым протя
нула руку дружбы вся область. По
нимаю, что значимость нашего сов
хоза, масштабы наших задач не срав
нимы. Но все же в кривошеинских 
селах происходит сейчас очень свое
образный процесс формирования 
сельскохозяйственных рабочих из не
давних колхозников, процесс, важ
ность которого нельзя не учитывать. 
Нам бы хотелось иметь немного боль
ше путевок в здравницы, в туристи
ческие походы и поездки, на ВДНХ и 
т. п., чтобы дать почувсгво'вахь лю
дям всю широту и многообразие об
щественной и ку.тьтурной жизни 
профсоюзов, рабочих коллективов.

Хотелось бы установить постоян
ные связи совхозных специалистов 
с молодой интеллигенцией Томска. 
Тут есть различные формы. Хорошо 
бы Дому ученых хоть изредка при
глашать на свои вечера наших спе
циалистов. Хорошо бы Томскому со
вету молодых ученых установить де
ловые и культурные связи с сель
скими специалистами. Да мало- ли 
интересного, полезного можно приду
мать, чтобы сельский интеллигент, 
молодой специалист совхоза не тер
зал себя мыслью, что вот живу в 
глухомани, а там, в Томске, мои свер
стники живут совсем иначе...

Я, наверное, не очень четко фор
мулирую свои суждения. Это потому, 
что они еще не во всем йкончательно 
определились. Но ведь очевидно, что 
все эхо — проблемы, заслуживаю
щие широкого внимания.

И ,  З В Я Г И Н Ц Е В ,
к анд ид ат в чл ены  обком а К П С С ,
д и р е к то р  с о в хо з а  и м ен и  Сверд л ова
Нривсшейксквгв района. . ^

ТРУДОВОЙ СТУДЕНЧЕСНИЙ 
СЕМЕСТР

« к  Р А Б О Т Е  
ПРИСТУПИЛИ»
_'Таквв6 лаконичное, словно 

фронтовая сводка, содержание 
многих сообщений, поступающих 
сегодня в штаб областного студен
ческого строительного отряда. '■

Прокомментировать эти сооб
щения наш иорреслондент попро
сил только что прибывших в штаб 
двух командиров районных отря
дов.

МАРК КАГАН уже третий 
год подряд назначается команди
ром объединенного отряда' в Стре- 
жевом. В этом году он дипломиру
ет и поэтому отдаться всей душой 
полюбившемуся делу не может. И 
все равно это он вывел студен
ческую «коммуну» н а . стройни 
Стрежевого.

—  Это действительно номиуна,
—  говорит Марк. - -  Пожалуй, бо
лее точного слова для определения 
союза вузоврких отрядов не под
берешь. Здесь все общее: планы,
объекты, заработок. При такой 
организации, легко маневрировать 
рабочей силой й техникой^ Комму
на позволяет создавать специаль
ные бригады из, студентов разных 
вузов, молниеносно, в случав 
необходимости, перебросить .часть 
отряда с объекта на объект... д  
главное, коммуна воспитывает.

В ее составе сейчас студеитм 
томских вузов, отряд тульских по
литехников и НовокнбкрСногв 
электротехнического института. 
Коммуне предстоит построить ' 
многочисленные объекты северно
го города и нефтяных промыслов. 
Главными из них являются: под
земные коммуникации города, 
промышленные базы ряда мест
ных строительных организаций, 
закладка фундаментов клуба, 
столовой, четырехэтажкой поли, 
клиники.

Оборудовав для жилья лагерь, 
ребята начали отсчет своих тру
довых Дней. Уже сегодня ножна 
сказать слово похвалы в адрес ' 
медиков, отрядов ТИСИ и ТИРиЭТа.

Материалами объекты обеспече
ны, а вот со строительными меха
низмами и машинами —  дело ху
же. Но трудности всегда были, ц 
мы их всегда преодолевали. На
строение у целинников бодрое* 
Сейчас в отрядах вырабатываются 
обязательства и условия социали
стического соревнования, опреде
ляются объекты юбилейного ком
сомольского года. Можно быть 
уверенным- что коммуна Стреже
вого построит все, что ей запла
нировано.

БОРИС ПАНИБРАТЦЕВ —  ко
мандир отряда в Асиновском и 
Первомайском районах:

—  В нашем отряде —  студенты 
университета, ТИРиЭТа. политех
ники, ISO человек посланцев 
Новосибирского института инже
неров железнодорожного тран
спорта. На строительство желе»- 
ной дороги Асино — Белый Яр вы
шли новосибирцы и часть полн- 
технинов. Нм предстоит вести ра
боту по укреплению полотна и 
строительству восьмиквартирных 
жилых домов на станции Улу-Ю л,

Большая часть наших отрядов 
направлена в леспромхозы  ̂ ста
вить жилые дома в рабочих по
селках. Ребята осмотрелись, устро
ились с жильем к, как говорят, 
засучили рукава.

В основном строительные мате- ; 
риалы на объекты завезены. Бес
покоит нас лишь Аснноасний лес
промхоз, где отряду политехников 
в 110 человек предстоит построить 
сорок двухквартирных домов ’ и 
10 нилометров железной дороги.
Здесь пока и материалов не хва
тает, и организационные нвподад- 
ни есть. Однако сейчас на месте 
выезжают работники иомбииатд 
чТомлес», и можно предполагать, 
что на рбъекте будет наведем по> 
рядок,' — а
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ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
( О к о н ч а н и е . Н а ч а л е  на 1 - й  с т р .) .

евабжения предприятий легкой ин
дустрии, строительства жилья, дет
ских и культурно-бытовых учрежде
ний. фабрики и комбинаты, отме-. 
ТИ.1 оратор, систематически недопо
лучают по выделенным фондам за
пасные части к станкам и машинам. 
Это затрудняет их работу, снижает 
возможности производства дополни
тельной продукции.

Важным проблемам развития эко
номики Сахалина посвятил свое вы
ступление депутат С . А .  Н е м ц е в , 
председатель исполкома Сахалинско
го областного Совета. Отрадно отме
тить, .заявил депутат, что повсюду, в 
том числе и в магазинах нашей отда
ленной области, становится все боль
ше и больше современных доброт- 
йых, нужных для населения товаров. 
Б  то же время нередко на Сахалин 
постав.чяются изделия низкого каче
ства, устаревших, не поль.1 ую1Цихся 
спросом моделей из одинаковых тка
ней с тусклым рисунком. Некото
рые руководите.™ предприятий рас
считывают на то, что если в районы 
Крайнего Севера заслать неходовые 
товары, то их уже возвращать не 
будут.

с . А. Немцев рассказал о мерах,, 
которые обком партии и облисполком 
принимают для развития производ
ства товаров народного потребления, 
на месте, высказал ряд предложе
ний, направленных на устранение 
недостатков в этом деле.

Двадцать видов тканей нашего 
предприятия, сообщила ткачиха Смо
ленского льнокомбината депутат 
А ,  Ф . Г о л у б е в а , — соответствуют 
уровню лучших зарубежных и одече-- 
ственных образцов. Смоленские по- 
жрнвала, скатерти и другие ■ изделия 
пользуются большим спросом у по
купателей. С начала пятилетки сверх 
плана выпущено изделий на три 
миллиона рублей.

А, Ф. Голубева сообщила, что за 
последние годы производство льна в 
области, увеличилось,, а  льнозаводы

неспособны справиться'с его перера-.| 
боткой. Сырье приходится вывозить | 
в другие области, от этого оно теряет 
качество. Необходимо, за'явила дСпу-: 
тат, увеличить на месте ' производи 
ственные мощности для переработки 
льна, по каиатальные вложения, как 
правило, осваиваются плохо. За пя
тилетку нужно реконструировать 12 
льнозаводов, а работа закончена 
только на двух, да и то не до конца.

Депутат И .  Ф . Ш к у р а т о в , предсе
датель ЦК профсоюза рабочих и с.ту- 
жащих сельского хозяйства и заго
товок, уде.тил особое внима1Ц)е кон
тролю за качеством продукции на 
предприятиях легкой промышлен
ности. Сейчас этим- занимаются де
сятки тысяч людей, но, по мнению 
оратора, неэффективна- сама система. 
И. Ф. Шкуратов предложил рассмот
реть вопрос о передаче функций кон
троля за качеством продукции си
стеме торговли пли создать незави
симую государственную инспекцию 
по качеству на предприятиях легкой' 
промышленности.

Министр торговли РСФСР депутат 
Д . В . П а в л о в  подробно, остановился 
на проблемах, связанных с несвое-; 
временным вводом, в строй новых 
■мощностей предприятий легкой про
мышленности. На .убедительных при-. 
мерах он доказал, цто неритмичная, 
работа строительных и монтажных 
организаций, срывающих сроки пус
ка предприятий, приводит в конеч
ном счете к неполному удовлетворе
нию спроса. населении на некоторые 
виды товаров.

Министр отметил, что на качество 
изделий, легкой промышленности не
редко- влияет нехватка . отделочных 
материалов и фурнитуры, низкосорт
ное сырье. Б преодолении этих недо-, 
статков, заявил оратор, предприя
тиям легкой промышленности долж
ны помочь друтне отрасли народного 
хозяйства. (Специалисты торговли в 
свою очередь обязуются усилить кон
троль sai качеством изделий, перед 
тем как они попадут на прилавки 
магазинов.

Б прениях пи первому вопросу 
выступй.ти также депутаты: секре
тарь Чувашского обкома ЕПСС П .  А ,  
Ч и ч и к и н , швея-мотористка Барабин- 
ской швейной -фабрики X:  8 А .  А .  
К а л и н и н а , секретарь Воронежского 
обкома КПСС Р .  Т ,  К о с о п л е т к и н , 
председатель Президиума Верховного 
Совета Башкирской АССР Ф . В'. С у п - , 
т а н о в , -заместитель Поедседателя Со
вета Министров РСФСР Е .  Ф . К а р п о 
в а , писатель С . В .  М и х а л к о в , пред
седатель Президиума Верховного Со
вета Чечено-Ингушской АССР И .  А ,  
А л м а з о в , а также директор Калинин
ского' хлопчатобумажного комбината 
В . М . П и г а с и н .

Сессия- заслушала заключите.тьное 
слово Ф. Я. Холостова.

По обсужденному вопросу Верхов
ный Совет РСФСР единогласно при
нял решение. В нем отмечается, что 
работники легкой промышленности, 
широко развернув социалистическое 
соревнование, увеличили выпуск то
варов для населения. Улучшению ра
боты легкой промышленности спо
собствовал перевод предприятий на 
новую систему планирования и эко-; 
номичсского стимулирования. Б ре
шении отмечается также, что мини
стерство не уделяет необходимого 
внимания повышению качества из- 
де.чйй, улз’чшению ассортимента- то
варов. Медленно решаются вопросы 
технического перевооружения пред
приятии, механизации трудоемких 
процессов.

Верховный Совет РСФСР призвал 
всех работников легкой промышлен
ности шире развернуть соревнование 
за досрочное выполнение пятилетки, 
настойчивее бороться за более полное 
удовлетворение растуших потребно
стей советских, людей в товарах на
родного потребления.

На вечернем заседании участники 
сессий приступили к рассмотрению 
второго войроса повестки дня. С 
докладом о проекте Закона РСФСР о 
сельском, поселковом Совете депута
тов трудящихся РСФСР выступила 
заместитель Председателя Президиу

ма Верховного Совета Российской 
Федерации дещ-тат О . П .  К о л ч и н а .

Важнейшей' закономерностью раз
вития советского общества в услови
ях развернутого строительства ком
мунизма, заявила она, является то, 
что вместе с возрастанием роли Ком
мунистической партии как руководя
щей и направляюпгей силы идет про
цесс повышения роли государствен
ных II массовых организаций трудя
щихся, развития и совершенствова
ния социалистической демократии. 
Особое значение в развитии социали
стической государственности имеют 
сельские и поселковые (Зоветьк Они 
являются наиболее многочисленными 
и массовы.чк органами в.тасти, бли-же 
^ его  стоящими к населению, к его, 
зайросай и нуждам.

' Важным шагом в определении пу
тей развития Советов на нынешнем 
этапе стали решеии-я XXIII съезда 
партии.

В осуществление решений съезда 
в марте 1967 года ЦК КПСС принял 
постановление «Об улучшении рабо
ты сельских и поселковых Советов 
депутатов трудящихся». В этом по
становлении намечены конкретные 
меры по активизации деятельности 
се.Льскйх и поселковых Советов, по 
совершенствованию стиля и методов 
их работы, четко определены задачи 
самых массовых звеньев государст
венной власти,

0. П. Колчина подробно рассказала 
участникам сессии о проекте Закона 
о се.тьском, поселковом Совете депу
татов* трудящихся. Она отметила, 
что необходимость принятия Верхов
ным Советом РСФСР Закона вызвана 
прежде всего тем, что правовое по
ложение органов государственной 
власти на селе должно быть приведе
но в полное соответствие со значи
тельно возросшими задачами комму
нистического строительства. Надо 
четко урегулировать различные сто
роны деятельности низовых органов 
власти, их взаимоотношения с хо
зяйственными и иными организация
ми и учреждениями

Д Е М О Н С Т Р А Ц И Я  
ПРОТИВ 6 - го ФЛОТА 
В С Т А М Б У Л  Е

СТАМБУЛ, 18 июля. (ТАСС). 
4 0  человек ранено в результате 
столкновения между полицией и 
демонстрантами, протестующими 
против пребывания в Стамбуле 
кораблей 6-го ..флота США.

- Авианосец «Индепенденс»- и -че
тыре эсминца, входящие в . состав 
6-го флота США прибыли 15 июля 
в Стамбульский порт. Это вызва
ло среда населения города ' мощ
ную волну протеста. Студенты 
технического университета Стам
була призвали население к борьбе 
за изгнание американцев из Тур
ции, против использования турец
ких портов в качестве базы для 
американских военных кораблей.

В городе ежедневно проходят 
демонстрации под лозунгами; 
-«Убирайтесь домой!», «Нет — 
НАТО!» Демонстранты забрасы
вают разгуливающих по городу 
американских моряков камнями, 
обливают нх водой и чернилами.

В результате стычки, происшед
шей вчера между студентами стам
бульских университетов и амери
канскими моряками, несколько 
моряков ранено, а другие сброше
ны в море.

Как заявил сегодня представи- 
тель полиции Стамбула. все 
увольнения американских моря
ков в город запрещены.

ЗАЩИТА СОЦИАЛИЗМА -  ОБЩЕЕ ДЕЛО
СОФИЯ, 18 июля. ТАСС). 

Болгарские, газеты на первых 
страницах публикуют письМб 
братских партий Центральному 
Комитету КПЧ, принятое на 
Встрече в Варшаве.

Этот исключительно' важный 
документ, пишет «Работниче- 
ско дело» в редакционной 
статье, от начала до конца про- 
ййзан искренней братской забо
той о. судьбе социализма в Че
хословакии, о будущем чехо
словацкого народа, о нацио
нальной независимости и пра
вильном развитии Чехословац
кого государства. Это новое 
проявление интернационализ
ма и солидарности коммунисти
ческих партий и социалистиче
ских стран, идущих в одном 
строю к единой цели.
^Защ ита социализма от вра

жеских сил, от попыток контр- 
"революции реставрировать ка- 
питализм, пробить брещь в на
ших рядах и оторвать ту или 
иную страну от социалистиче
ского содружества — это об
щее дело всех коммунистиче
ских и рабочих партий и стран, 
сплоченных в боевой союз. Это 
священный долг государств, 

объединенных в Варшавском 
Договоре, который призван 
обеспечить независимость со
циалистических стран, мир и 
бёзопасность в Европе, сорвать 
коварные планы империализма 
и реваншизма.

Болгарские коммунисты, на
ша общественность, весь бол- 
гарский народ, подчеркивает

газета, с вниманием и озабо
ченностью следят за события
ми в Чехословакии,. Они еди
нодушно поддерживают вывод 
и оценки, которые содержатся 
в письме, приветствуют Встре
чу в Варшаве.

Газеты сообщают о состояв
шемся в Москве Пленуме ЦК 
КПСС.

БУДАПЕШТ. 18 июля. 
(ТАСС). Совместное письмо 
Центральному Комитету КПЧ. 
пишет газета «Мадьяр немзет», 
содержит политические оценки 
большой важнос|и и недву- 
смысле.нно подчеркивает ис- 

' кренние намерения и реши
мость укреплять единство 
социалистических стран, со
хранять социалистические
завоевания. Мы убеждены, 
пишет «Мадьяр нёмзет», что 
в нашу эпоху, когда в мире 
силам прогресса, мира, демо
кратии и социализма противо- 
стоит империалистическая ре
акция. совместно сформулиро
ванная в Варшаве позиция в 
значительной мере способству
ет победе делу социализма и 
коммунизма.

Все вышедшие сегодня цент- 
ра.тьные венгерские газеты 
опубликовали полный текст 
письма.

Газеты публикуют информа
ционное сообщение о Пленуме 
Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского 
Союза, а также сообщают, что 
Пленум ЦК КПСС единогласно 
принял постановление об ито
гах Встречи в Варшаве, делега
ций коммунистических и рабо

чих партий социалистических 
стран.

БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС), . 
«Нойес дойчланд» и «Берли
нер цайтунг» на первых стра
ницах под крупными заголовка
ми ч ер ез.всю полосу опублико-■ 
вали сегодня полный, текст 
письма Центральному Комите
ту КПЧ, принятого в Варшаве 
.участниками Встречи делегаций 
коммунистических и рабочих 
партий социалистических стран,

Одновременно эти газеты со- ■ 
общают о состоявшемся Плену
ме ЦК КПСС. В сообщении от. 
мечается, что Пленум обсудил 
доклад Генерального секретаря 
ЦК КПСС ,Л. И. Брежнева, и 
подчеркивается, что участники 
Пленума единогласно приняли 
постановление по обсуждавше
муся вопросу.

ВАРШ АВА, 18 июля. 
(ТАСС). Первые полосы всех 
польских газет открываются се
годня полным текстом совмест
ного письма пяти братских пар
тий Центральному Комитету 
КПЧ, принятого на Встрече в 
Варшаве.

Газета «Глос Працы»' пишет 
в заголовке: «Нас глубоко бес
покоит развитие событий в Че
хословакии». «Жиче Варшавы» 
публикует письмо под заголов
ком; «]решительная защита ус
тоев социалистического строя в 
Чехословакии — это не только 
ваша, но и наша задача».

Все газеты информируют о 
состоявшемся вчера в Москве 
Пленуме ЦК КП(7С, посвящен, 
ном итогам варшавской Встре

чи.

В законопроекте предусмотрено 
дальнейшее повышение роли сель
ских и поселковых Советов в реше
нии задач хозяйственного и социаль
но-культурного строительства. Под
черкивается, что сельский, поселко
вый Совет, как орган государствен
ной власти на объединяемой им тер
ритории, решает в пределах прав, 
предоставленных законом, все вопро
сы местного значения, исходя из об- 
щегосударственны.х интересов и ин- 
тер^есов трудящихся села, поселка.

Нет сомнения в том, заявила 0. П. 
Колчина, что принятие Верховным 
Советом Российской Федерации Зако
на о сельском, поселковом Совете 
депутатов трудящихся РСФСР позво
лит сельским и поселковым Советам 
нашей республики,, используя предо
ставленные им права и постоянно 
укрепляя связи с массами, езде ус
пешнее выполнять поставленные 
ХХШ съездом КПСС задачи по строи
тельству коммунистического обще
ства в нашей стране.

После доклада О, П. Колчиной на
чались прения по второму вопросу 
повестки дня.

Депутат Н .  В .  Б о с е н н о  — предсе- 
дате.ть Ставропольского крайиспол
кома внес предложение утвердить 
Закон о сельских и поселковых Со
ветах депутатов трудящихся РСФСР, 
по.тностью отвечающий требованиям 
жизни. Депутат сообщил, что в со
став сельских и поселковых Советов 
Ставропольского края избрано около 
13 тысяч депутатов, или более 70 
процентов 0.Т общего числа депутатов 
Советов края. Сейчас, в напряжен
ные дни уборки урожая, более 10 
тыс.яч депутатов работают на реша
ющих участках уборочной страды, 
показывают образцы самоотвержен
ного труда. На хлебоприемных пунк
тах организованы посты, которые 
следят за сохранностью хлеба и ка
чеством работ. Исполкомы многих 
се.тьских и поселковых Советовг уме
ло организуют культурно-бытовое 
обслуживание тружеников полей.

З А Я В Л Е Н И Е  
П Р Е З И Д Е Н Т А  
З А  М Б  И И

ЛОНДОН. 18 июля. (ТАСС). 
Находящийся в Лондоне президент 
Замбии Кеннет Каунда вновь при
звал английское правительство 
применить силу против расистско
го режима в Родезии.

Выступая перед представитёля- 
MJI прессы, К. Каунда сказал: «Мы 
призываем Англию'--к действиям, 
так- как нам слишком хорошо из
вестно, что экономические санк
ции не приведут к свержению ре
жима Смита в Родезии». Прези
дент Замбии обвинил белых по
селенцев в Родезии и Южно-Аф
риканской Республике в безнака- 
занных зверствах. Они, сказал 
Каунда, терроризируют ни в чем 
не повинное большинство африкан
ского населения, обрекая его на. 
нищеТу и смерть.

«В Родезии н Южно-Африкан
ской Республике действует един
ственный закон — закон джунг- 
лей», — заявил президент Зам
бии.

Выражая мнение многих депута
тов местных Советов, партийных и 
советских работников и широких 
масс трудящихся края, Н. В. Босен- 
ко заявил, что новый Закон окажет 
бо.чьшое воздействие на повьштение 
уровня организационно-массовой ра
боты Советов и совершенствование 
демократических принципов их дел- 
те.тьности.

Проект Закона о сельском, посел
ковом Совете — новое, яркое свиде
тельство постоянной заботы нашей 
партии об органах власти на ' селе, 
заявя1л секретарь Волгоградского об
кома КПСС депутат Н . А .  Н е п о н у п - 
н о й . В законе предусмотрено даль
нейшее всемерное повышение роли 
Советов, совершенствование стиля и 
.методов их работы, более полное ис
пользование Советами своих полно
мочий в осуществлении задач хозяй
ственного и культурного строите-ть- 
стаа.

Оратор подробно рассказал о роли 
местных Советов области в борьбе за 
урожай, за выполнение государствен
ных планов продажи зерна и продук
тов животноводства, заготовки кор
мов, за лучшую организацию сель
скохозяйственного труда.

Председатель исполкома Калуж
ского областного Совета депутат 
А .  И .  Демидова значительнуто часть 
выступления посвятила вопросам 
подбора, воспитания и' уздебы кадрой.

По мнению А. И. Демидовой, но
вый Закон, проект которого представ
лен на рассмотрение Верховного Со
вета республики, повысит роль низо- 
вьгх органов власти в хозяйственном 
и культурном строительстве.

В прениях выступили также де
путаты: председатель исполкома Бел
городского областного Совета М. Д. 
Х и т р о в , секрейрь Омского райкома 
КПСС Омской области В .  И .  Н и к о н о в , 
председатель Президиума Верховно
го Совета Якутской АССР А .  Я .  О в 
ч и н н и к о в а .

19 июля сессия Верховного Сове
та РСФСР продолжала свою работу.

(ТАСС).

о  К О Н Ч А Н И Е  
С О В М Е С Т Н О Г О  
К О М А Н Д Н О -  
Ш Т А Б Н О Г О  
УЧЕНИЯ «СЕВЕР»

Как сообщил ружОБодитель уче
ния главнокомандующий Военно- 
Морским Флотом C(iCP адмирал фло
та Советского Союза Г о р ш к о в  С .  Г . ,  
19 ИЮ.ТЯ закончилось совместное 
командно-штабное учение «Север» 
военно-.чорских флотов Германской 
Демократической Республики, Поль
ской Народной. Республики и Совет
ского Союза.

Участвовавшие в учении коман
диры и штабы получили практику в 
планировании и организации совре
менных морских операций, в управ
лении разнородными силами флотов 
при выполнении ими сложных бое
вых задач в море.

В ходе учения подводные лодки и 
морская авиация, надводные корабля 
и морская пехота показали хорошую 
морскую выучку, тактическую зре
лость, готовность успешно вцшол- 
нять сложные боевые задачи в Я.ю- 
бых условиях обстановки.

Совместное * командно-штабное 
учение «Север», как и  дручие уче
ния Объединенных вооруженных си.д 
стран Варшавского Договора, явля
ется важным вкладом в повышение 
эффективности системы коллектив
ной обороны стран социалистическо
го содру'жества, в укрепление боево
го союза братских народов.

Пятилетку -  за 2,5 года
Экскаваторщик механизиро

ванной колонны № 64 треста 
«Запсибстроймехан и з а ц и *» 
Г, И. Лигуша вь1полнип пяти- 
летний план, отгрузив более 
400 тысяч кубометров грунта. 
Григорий Иванович — кадро
вый механизатор. Более 20 лет 
работает он на строительстве 
железных дорог.

В. ПРОК.

Заявление П о л и т б ю р о  Ф К П
ПАРИЖ, 19 июля. (ТАСС). 

По.титбюро Французской комму
нистической партии опубликовало- 
специальное заявление в связи с. 
14-й годовщиной подписания ■ Же- 
невских соглашений.

«Если вьетнамско-американскне 
переговоры не продвигаются впе
ред, то это происходит лишь по
тому, что правительство Вашинг
тона продолжает отказываться от

серьезного обсуждения вопроса о 
прекращении бомбардировок и 
всех других актов войны против 
Демократической . Республики 
Вьетнам», — говорится в заявле
нии. «Американское празитальст- 
во таким образом несет всю от
ветственность ■ за продолжение 
войны. Оно должно безоговорочно 
прекратить бомбардировки терри
тории ДРВ».

r J M O r J i ;
ФОР Л ОСТЫ

I  Е!

А Р Е С Т  В Ц Е Р К В И
НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). 

9 а.мернканских военнослужащих, 
отказавшихся участвовать во 
вьетнамской войне, были аресто
ваны военной полицией. Пять сол- 
дат, два матроса, морской пехоти
нец и сержант ВВС, покинувшие 
свои части в Сан-Франциско, наш
ли убежище в одной из пригород
ных церквей. Они приковали себя 
цепями к девяти священникам, 
поддерживающим нх протест про

тив войны во Вьетнаме, и участво
вали в 48-часовой специальной
церковной службе, осуждающей
эту авантюру Пентагона.

Как сообщает агентство ЮПИ, 
полиция вторглась в церковь и, 
перерезав цепи, арестовала 9 во
еннослужащих.

Джон Робинсон, 18-летний мор- 
ской пехотинец, ёказал при аре
сте; «Я надеюсь, что то, что мы 
делаем, об.чегчит путь другим».

КАЖДЫЙ ЧА С- 
ДВА УБ ИТ ЫХ

НЬЮ-ЙОРК. 18 июля. (ТАСС). 
Каждый час в результате убийств, 
самоубийств и «несчастных случа
ев» в Америке погибают два чело
века, (юобщило министерство 
юстиции США. 20  тысяч людей 
ежегодно становятся ;■ жертвами 
огнестрельного оружия, которое 
свободно продается в США.

Встреча в Гонолулу
НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. (ТАСС). 

Президент США Джонсон прибыл 
вчера поздно вечером в Гонолулу 
(Гавайские острова) для встречи 
с «президентом» Южного Вьетна
ма Тхиеу.

Как сообщает агентство ЮПИ, 
по прибытии на аэродром Джон
сон около трех часов совещался с 
послом США в Сайгоне Банкером, 
министром обороны Клиффордо.м 
и председателем комитета началь
ников штабов Уилером.

Позднее президент США встре
тился с Тхиеу.

, Как полагают , политические 
■обозреватели, темой предстоящих 
переговоров будут парижские бе
седы представителей ДРВ и 
США, причем сайгонокий режим 
попытается пол.учить от США за
верения, что его «не оставят в 
беде». На переговорах также,, ви- 
днмо, будут обсуждаться военное 
положение в Южном Вьетнаме и 
стратегия дальнейших военных 
действий.

Зверства  в застен ках  
X у  н т ы

БОНН, 18 июля. (ТАСС). Ос
вободить греческих студентов из 
концлагеря Диониссос, где они 
подвергаются зверским пыткам, 
потребовал «Общегреческий союз 
против диктатуры» в Мюнхене.

Режим полковников, говорится 
в обращении этой организации, 
подвергает зверским пыткам аре
стованных студентов. Так, студен
та Павлоса Клаидианоса прого
няли сквозь строй, заковав в кан
далы, избивали до потери созна
ния,. прижигали сигаретами.

Другого арестованного, учителя 
физики Ннколаоса Киаоса «подве
шивали на дерево, а затем избива
ли,через него пропускали ток. При
ставив пистолет к виску заключен
ного, жандармы пытались полу
чить у него признания? Пять дней 
ему не давали никакой пищи».

Эпидемия чумы
ДАР-ЭС-САЛАМ. 48 человек умерли 

в результате эпидемии бубонной чу
мы -В Лесото —  маленьком африкан
ском государстве, находящемся вну
три территории ЮАР. По сообщениям 
из Масеру, столицы Лесото^ в стране 
зарегистрировано 120 случаев забо
левания чумой. (tACC).

ЩЕ задолго до окончания- 
_  занятий в Нашей школе 
=  был сделан анализ. 380 учени- 
S  ков намерены провести лето в
— пионерском лагере. 230 — бу- 
S  дут отдыхать с родителями, 
=  отправятся в туристические по- 
g  Ходы и экспедиции. Остальные 
=  240 останутся дома. Именно им 
S  должны быть отданы все силы 
S  и все внимание школы и обще- 
g  ствеяности микрорайона.
S  В Горьком, Костроме и дру- 
S  гих городах уже не первый год 
=  организуются для этой группы 
g  детские летние площадки с 
=  творческими клубами «Чайка», 
=  «Планета», с пионерскими фор- 
g  постами в каждом доме. .Руко- 
g  водят ими родители ребят, пио- 
S  нерские работники, учителя. 
=  Правда, в этих городах для клу- 
g  брв есть все условия; специаль- 
g  ные комнаты в каждом доме, 
S  спортинвентарь, теннисные сто- 
=  лы и корты. Заведующий клу- 
g  бом получает заработную пла- 
S  ту, которую выделяет для не- 
g  го Ж КО.
g  У нас в городке таких благо- 
g  приятных условий пока нет. Хо- 
“  тя шествующие предприятия во 
g  многом идут навстречу, но по- 
g  мещений для клубов они выде- 
g  лить нам не могут. И однако 
=  мы решили пример горьковчан 
=  и костромичей использовать, 
g  Было бы преждевременно го-
S  ворить о каком-то опыте, делать 
g  обобщения. Хочется просто рас- 
g  сказать о том, что делается у 
g  нас в микрорайоне для ребят, 
S  оставшихся на лето дома, 
g  Ежедневно на стадион собн-
g  рается детвора. Это ученики 
g  третьих-седьмых классов. Го-
— варищеские встречи по футбо- 
S  лу, игры — все это сплачивает 
g  ребят. И если первый поход не 
g  удался, то сейчас ребята само- 
S  забвенно готовятся к новому.
~  22 июня состоялся пионер-
g  ский сбор-митинг памяти пав- 
g  ших в Великой Отечественной 
S  войне. Ребята со вниманием 
g .  слушали рассказы фронтови- 
g  ков. Несут они почетный ка- 
S  раул на площади Революции, 
g  проводят встречи, пионерские 
g  костры. Все это приметы непре- 
g  рывности воспитательного про- 
g  цесса школы.
S  Связующим звеном в этой
=  работе стали форпосты (пионер- 
S  ские выборные посты). Их орга- 
g  низовал в каждом доме н свое 
~  йремя совет дружины. Командн- 
g  ры постов, как правило, с'гар- 
Н шие пио)4рры или комоомоль- 
S  цы-старшекласоники. С них • в 
=  первую очередь спрос за орга

низацию пионерской работы в 
микрорайоне. Смотр их работы
— соревнование. «Чей двОр 
-лучше, чище, красивее?», «Кто 
лучше заботится о мальппах?», 
«Где веселей?» — под такими 
девизами проходит это соревно
вание.

Нужно сказать, что пока из 
20 форпостов в микрорайоне 
действуют только 11. Но зато 
они работают по-настоящему, 
что гарантирует активизацию 
деятельности и остальных.

О первых своих 5'дачах в ра
боте с малышами уже может 
рассказать Зря Шибалова, -ко
мандир форп-сюта дома №  186  
по Иркутскому тракту. Зоя — 
член совета дружины. К ней 
тянутся октябрята. В лесу, они 
вместе с Зоей разучивают пес
ню или читают книгу, во дворе
— репетируют выступления в 
концерте, а вечером по очереди 
поливают цветы на клумбах.

И летом у  ребят микрорайона 
есть вожатые. Это — Любовь 
Мокеева и Валерий Сизоненко
— комсомольцы завода. По 
мнению шефов, вожатые по ма
ету жительства смогут работать 
в течение всего года, так как 
Ж КО выделило специально для 
этого 2 ставки; вожатого и 
спортивного организатора рабо
ты по месту жительства.

В школе оборудован кинозал. 
Теперь ежедневно ребята имеют 
возможность смотреть кино
фильмы.

Беседуя с родителями, с ра
достью слышишь; «Хорошо, 
когда ребята заняты полезны
ми делами». Конечно, необходи
мо больше творчества и выдум
ки.

К .сожалению, немногие заду
мываются над тем, что и улица 
должна воспитывать. А ведь это 
важно не только понимать. По
жалуй, в этом отношении в 
пример нужно поставить жиль
цов дома ХЪ 8  по улице Беда 
К̂ тна. Не дожидаясь вмешатель
ства извне, они сами соорудили 
летний детский городок.

Известно, что успеха в вос
питательной работе можно дЬ- 
битк;я -лишь при ' объединении 
усилий школы, семьи, общест- 
вевности. Но школа всегда была 
и останется центром этой рабо
ты, инициатором, руководите
лем, методистом.

Л. ШИЛОВА, 
директор школы №  53  

г. Томска.
Л. БАШКИРОВА, 

старшая пионервожатая.
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•  ЖЕНЕВА. Около двух тысяч жителей 
крупнейших швейцарских городов Женевы и 
Лозанны приняли л'частие в демонстрапни 
солидарности с борющимся народом Южного 
Вьетнама. Надписи на транспарантах гласят; 
«Прекратить геноцид!», «Вьетнам — вьет
намцам», «Прекратить агрессию, американцы 
— вон из Вьетнама!»

Ф ото Е. Коржева. Фотохроника ТАСС.
•  США. В Беркли полицейские раЗогналй 
студенческую демонстрацию протеста против 
милитаристского внешнеполитического курса 
правительства США и призыва молодежи в 
армию д-чя отправки во Вьетнам. В город и 
на территорию Калифорнийского уннверситё- 
та введены крупные полицейские силы. Объ- 
яБлец комендантский час.

Телефото А П —ТАСС. .

в Агитплощадка в каждом поселке

- е

 ̂ ' И
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ТЕГУЛЬДЕТ. (По те.лефоНу).
В каждом поселке района соз
даны агитплощадки, где прово
дятся лекции, беседы, встречи 
с руководителями учреждений 
и предприятий, с ветеранами 
труда,

В Тегульдёте начала рабо
тать агнтплошадка ' партийной 
организации райпотребсоюза. 
Заведующая площадкой А. А. 
Богачева рассказала населению 
о плане работы на летнее вре. 
мя. Сюда пришли люди с улиц 
Береговой и Рабочей. Была 
прочитана лекция инструктором 
райкома КПСС М. Н. Самой

ловым о международном поло
жении. Лекция всем понрави
лась. Слушатели задали много 
вопросов.

В плане агитплощадок райо- 
на—-лекции, посвященные 100- 
летию со дня рождения В. И, 
Ленина,

Перед населением райцентра 
выступают политинформаторы, 
запланированы выступления 
секретарей райкома КПСС, ру
ководителей райисполкома и 
его отделов, депутатов сель-' 
ского Советз-

Н. АРТЕМОВА-

\
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ТЕАТР НЕСТАРЕЮЩИЙ СПЕКТАКЛЬ
Почти два десятилетия идет 

балет Б. Асафьева «Бахчиса
райский фонтан» на новосибир
ской сцене. Его длительный не
ослабевающий успех говорит о 
высокой художественной ценно
сти спектакля, который театр 
бережно сохраняет в репертуа- 
ре.

Сюжетной основой балета 
является одноименная пушкин
ская поэма. Желая быть макси
мально близким к эпохе, компо
зитор выдержал партитуру в 
характере и стиле русской ли- 
рической музыки начала XIX ве
ка, ввел в музыку балета ро
манс «Фонтану Бахчисарайско
го дворца», принадлежащий 
А. Гурилеву. Его распевная, 
исполненная поэтического чув
ства, светлого лиризма мело
дия обрамляет балет (в проло-, 
ге — Гирей у фонтана и в 
эпилоге — видение Г’ирея). 
Для музыкального воплощения 
облика Марии композитор ис
пользовал мелодию «Ноктюр
на» популярного в прошлом 
веке ирландского композитора 
Джона Филда.

Постановка, идущая в Ново
сибирске, принадлежит извест
ному советскому балетмейсте
р у ' Ростиславу Захарову. Пере
несена она на новосибирскую 
сцену народной артисткой 
БССР 3. Васильевой, заслу
женной артисткой РСФСР 
С. Звягиной и С. Павловым. 
Авторам в полной ’ мере уда
лось создать непрерывность 
сценического и музыкального 
развития действия. Смотрится 
балет с неослабевающим инте
ресом.

Вспомним хотя бы первый 
акт. Задушевный, интимный 

лиризм первых сцен сменяется 
глубоким драматизмом — сце
ной вторжения татар. Безбреж
ная фантазия авторов создала 
сплошную, на редкость целост- 
ную картину сражения, кото
рая впечатляет даже на томской

Ш

небольшой сцене. Вот где юве
лирная разработка мизансцен 
каждой борющейся пары, каж
дого персонажа! А третий акт? 
Главный в балете, насыщен
ный драматургическими конф
ликтами. Здесь все— контраст: 
Мария, Зарема,' Гирей. А дикая 
пляска Гиреева войска во главе 
с Нурали! Вот она — суровая, 
воинственная стихия Востока. 
Каждый воин — характер, 
продуманный авторами и про
чувствованный исполнителями. 
Хочется сказать доброе слово 
слаженному, «сработавшемуся» 
кордебалету театра, чутко 
аккомпанирующему соли
стам. Можно в связи с этим, 
вспомнить польские танцы' 
первого акта, лирические во
сточные — второго.

Героиней спектакля по 
праву стала Зарема в вели
колепном исполнении заслу
женной артистки РСФСР На
тальи Александровой. С этой 
талантливой балериной то
мичи впервые познакомились 
во время гастролей новоси
бирцев в 1961 году-. Тогда 
юная Наташа еще только 
входила в репертуар. Ныне 
перед нами — зрелый ма
стер. опытный художник. 
Творческому диапазону
Н. Александровой просто 
удивляешься: нежная, лири
ческая Катерина из «Камен
ного цветка» —  и огненная, 
страстная Зарема. Хореогра
фической техникой и актер
ским мастерством актриса 
владеет в совершенстве.
Н. Александрова великолеп
но передает смену мыслей и 
настроений, душевную драму 
Заремы. Зарема Александ
ровой уверена в любви Ги- 
рея, она прекрасно сознает 
свое превосходство над дру-

Мы сидим с ним в его уют
ной комнате. На руках он дер
жит годовалого сынишку. Кон
стантин Петрович шутит:

— Пожарником будет, как и 
отец.

Старший сын Николай «кол
дует» у телевизора, изредка по
сматривая на нас. Николай пе
решел в седьмой класс. С чет
вертого он — член юношеской 
добровольной пожарной дружи
ны. Ну а отец — пожарный со 
стажем. 'Любимому делу отдал 
он шестнадцать лет. Сразу же 
после срочной службы посту
пил в «пожарку».

Все эти шестнадцать лет на 
всех должностях старшина Си- 
кора — пример для своих това
рищей: трудолюбив, смел, ини
циативен.

Прошу старшину рассказать 
о самом интересном, что случи
лось с ним за годы его службы.

Константин вспоминает це
лую серию поистине героине- 
ских эпизодов, из которых, по 
сути дела, соткана его буднич
ная работа.

...Сорокаградусный мороз. 
Горел большой двухэтажный 
дом в районе фабрики . «Си
бирь». Когда командир отделе
ния Сикора прибыл со своими 
бойцами к. месту пожара, в огне 
были квартиры второго этажа, 
чердак. Можно было бы быстро 
сбить огонь, но в пожарных 
шлангах замерзла вода.

Константин предложил шлан
ги засыпать снегом, по,ло- 
жить их в две нитки. Это спас
ло положение. Со стволами в 
руках более часа находился Си
кора с бойцами Н. Созиновым. 
Л. Куликовым, В. Глущенко в 
самом пекле — на чердаке. 
Когда же дело было сделано и 
они вышли на крышу, мороз 
так сковал их мокрую одежду, 
что без помощи товарищей они 
не смогли спуститься вниз...

...На всю жизнь запомнился 
Константину Сикоре пожар в 
инженернол:троительном инсти
туте. Победа далась нелегко. В 
схватке с огнем погиб их товэ. 
рищ— С̂. Иванов. Такое бывает 
редко. Но рисн в работе пожар
ных есть всегда...

Я слушаю и невольно срав-
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ниваю службу пожарных со 
службой саперов, погранични
ков.

В разговор включается жена 
Константина Нина:

— Чего греха таить, бывало, 
придет с дежурства весь в ко
поти, с прожженной одеждой. 
Говорю ему: брось ты эту рабо
ту, иди на завод. А он молчит. 
Потом окажет: «Нравится мне 
мое дело».

Работа... Она у нас почетна 
любая, если человек относится 
к ней с душой, с огоньком, с 
живинкой.

Сейчас старшина Сикора в 
основном занят профилактиче
ской работой. Профилактика — 
предупреждение. В охране иму
щества и жизни людей от огня 
она играет важнейшую роль.

На новом участке Константин 
ведет большую, на первый 
взгляд незаметную работу. Он 
контролирует большое крличе. 
ство жилых домов домоуправле
ний, магазины и много других,, 
как он говорит, «обт.ектов».

Результаты разумной, целе
устремленной профилактиче
ской работы уже видны. В тре. 
тьем домоуправлении 111 жи
лых деревянных домов. Пожа
ров в них нет уже около двух 
лет. Это ре простая случай
ность. Беседы в квартирах, вы
ступления инспектора по 
местному радиоузлу, орга
низация стендов, показ специ
альных Фильмов на vcaflb- 
бах — все это настрои
ло жильцов на строгое 
соблюдение противопожарных 
правил. заставило по-иному 
смотреть на противопожарную 
охрану.

Работа пожарного инспекто
ра многогранна. Это работа 
прежде всего с !яюдьми. А с 
людьми Константин Петрович 
работать умеет. Коммунисты 
третьей пожарной части вто
рой год избирают его своим во
жаком — секретарем партийно
го бюро.

В праздничные дни у стар
шины Сикоры на мундире по
блескивают две медали, полу
ченные им в пожарной охране 
«За безупречную службу в ор
ганах МООП».

Л. КЛЕПЦОВ.
г. Томск.

ги,\ш женами хана. И вот 
в этот счастливый мир 
вторгается тревога — ее 
великолепно передает балери
на. Под солирующую скрипну 
на высокой драматической но
те раскрывает актриса глз'бину 
страданий своей героини. Та
нец неги и страсти переходит в 
танец боли, горя и ' отчаяния. 
Потрясает Александрова в чет
вертом акте — в сцене гибели 
Заремы. В этой сцене у Заре

мы нет танца. Стражники ведут 
ее на казнь. Волевой поворот 
головы, прощальный, полный 
любви обращенный к Гирею 
взгляд... Гордо принимает За
рема — Александрова смерть 
от любимого. В этой сцене ак
триса предельно выразительна.

Технические возможности 
Н. Александровой поистине без
граничны. Красивый плавный 
полет, громадная амплитуда 
па-де-ша, бо.чьшой шаг, отлич
ная сценическая внешность в 
синтезе с недюжинным драма
тическим талантом дали актри

се возможность создать на
долго запомнившийся образ.

Мария у Зинаиды Савиной 
исполнена глубокого Лириз
ма, переходящего в драму. 
Обаятельная девическая гра
ция, непринужденная рез
вость ребенка сливаются в 
светлый и нежный облик 
юной полячки. Хороша 3. Са
вина в сольных вариациях. 
Незаметны ее переходы с пу
антов на полупальцы. В 
сценах с Вацлавом Марий— 
Савина— впервые познавшая 
высокое чувство любви де
вушка. Быстро взрослеет 
Mapi«j с приходом врага. И 
вот тут-то актрисе не хватает 
драматизма, накала. Ее ге
роиня пугливо прячется за 
спиной Вацлава.

В лирических эпизодах 
третьего акта Савина опять 
чувствует себя в родной сти
хии. Очень тонко, ' тактично 
провела балерина сцену 
смерти Марии, лишив ее ка
кого бы то ни было натура
лизма. Здесь показала свое 
мастерство Савина-актриса.

Гирей у Владимира Нови
кова пластически выразите-
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лен во все® аренах (пар
тия Шрея решается в 
балете тантомимичесни). Впро
чем. Новикову не всег
да удается, полностью пе
ревоплотиться в Гирея. Хорош 
его Гирей в первом акте, когда 
этот дикий, жестокий и гроз
ный хан, как вкопанный, оста
навливается около застывшей в 
ужасе, потерявшей любимого 
Марии, покоренный ее красо
той. А вот в третьем акте в 
Гирее— Новикове иногда проби
вается какое-то мальчишество. 
Может быть, сказывается воз
раст исполнителя. Способному 
танцовщику В. Новикову сле
дует продолжить работу над 
более глубоким воплощением 
роли.

Иван Диденко делает первые 
шаги в большом искусстве ба
лета. Образ 'Вацлава у него 
еще в работе, но успехи уже 
налицо. Нежный лиризм, высо
кая техника, хорошее чувства 
партнерши плюс благодарная 
сценическая фактура — все это 
залог бvдyщиx творческих 

. свершений.
«Бахчисарайский фонтан», 

впрочем, как и все спектакли, 
«приехал» к нам в уменьшен
ном варианте оркестра и худо
жественного оформления. Но, 
несмотря на ограниченный сос
тав оркестра, он звучал насы
щенно и крепко. Оркестранты 
чутко повиновались мановению 
рук своего «капитана» — мо
лодого дирижера Бориса Гру
зина, показавшего себя тонким 
интерпретатором музыки
Б. Асафьева.

Сильную сторону спектакля 
составляет его декорационное 
оформление (народный худож
ник РСФСР И. Севастьянов).

Томичи рады встрече с на
шими старыми друзьями. 
Только жаль, что за рамкой 
гастрольной афиши новосибир
ского балета остались «Спар
так», «Три мушкетера», «Ле
генда о любви», «Ледяная де
ва», «Спящая красавица» и 
одноактные болгарские балеты.

‘ В. с у з д а л ь с к и й .
***

На снимке: Н. Александрова 
в роли Заремы.

Премии кинофестиваля в Сан-Себастьяне
САН -СЕБАСТЬЯН . Злесь за

кончился X V / международный 
кинофестиваль. Жюри присудило 
первую премию «Большая золо
тая раковина» за лучшую режис
суру английскому фильму «Длин
ный день агонии», в которо.м по
казаны ужасы войны. Лучшим ко
роткометражным фильмом приз
нан советский филь.м «В небе 
только девушки». Ему присужде
на премия «Золотая раковина».

Кроме тоге, специальным ре

шением жюри отметило «высокое 
мастерство советской артистки 

' Риммы Марковой, создавшей об
раз большой драматической силы 
в советском фильме «Бабье цар
ство», который поставил Алексей 
Салтыков».

За лучшее исполнение .женской 
роли премия «Сан-Себастьян» 
присуждена итальянской кино

актрисе Монике Витти ( фильм 
«Девушка с пистолето.м»). Фран
цузский актер Клод Риги, испол
няющий главную роль в фильме

Б Р Я Н С К И Й  В Е А И К А Н
Даже внешне этот станок не

обычен: он имеет два механиче
ских подъемника, собственный 
кран грузоподъемностью в тонну, 
транспортер для уборки стружки. 
На атом станке, созданном ново-

СПОРТ СПОРТ

сибирскими рабочими и инжене
рами. с большой точностью мож
но обрабатывать фундамент

ные рамы мощных судовых дизе
лей.

СПОРТ

«24 часа из жизни женщины», и 
американец Сидней Пуатье за ис
полнение роли в картине «Про 
любовь к Иви» удостоены премии 
«Сан-Себастьян» за лучшее ис
полнение мужской роли.

'Премии «Серебряная раковинр» 
присуждены венгерско.чу фильму 
«Лето в горах» и чешскому ■— 
«Дита Саксова», а также швед
скому режиссеру Килл Грете за 
его первую постановку картины 
«Х уго и Жозефина».

(Т А С С ).

Ставок-великан, сообщает кор
респондент ТАСС А. Добкин, 
смонтирован на Брянском машино
строительном заводе. Первой де
талью, которою установили на 
нем, была рама весом пятьдесят 
тонн. Прежде такие рамы обраба
тывались по частям.

СПОРТ СПОРТ

ФИНИШ ВОЛЕЙБОЛИСТОВ СЕЛА
Состоялись финальные сорев

нования первенства областного 
совета ДСО «Урожай» по во
лейболу, посвященные пяти
десятилетию Ленинского ком
сомола. Финалу розыгрыша 
предшествовали зональные со
ревнования в Зырянском, Пара- 
бели, Шегарке.

Право ‘ называться лучшими 
сельскими волейболистами об
ласти оспаривали женские 
команды Асииовского, Бакчар- 
ского, Верхнекетского районов 
и команда спортивного клуба 
«Нива» (сельхозтехникум).

мужские' команды Верхнекет
ского. Тегульдетскбго, Карга- 
сокского, Кривошеинского райо
нов и спортивного клуба «Ни
ва». В женском финале победи
ла команда Бакчарского райо
на. На втором месте—-команда 
«Нива», на третьем — верхне- 
кетки. Среди мужских команд 
победителями стали волейболи
сты Тегульдетского района, 
неоднократные победители пер
венств облсовета ДСО «Уро
жай». Вторыми были волейбо
листы «Нивы», третьими

П Р И З Ы  О Б Р Е Т А Ю Т  Х О З Я Е В
В Смоленске закончились со

ревнования по велосипедному 
спорту на первенство Цент
рального совета ДСО «Уро
жай» среди команд средних 
специальных учебных заведе
ний. От Томской области высту
пала команда коллектива физ-, 
культуры лесотехнического тех
никума. В общекомандном за
чете томские велосипедисты 
заняли перво.е место и стали 
победителями соревнований.

%*
На стадионе села Бакчар три

дня про.ходили встречи сборных 
футбольных команд Бакчарско
го, Парабельского, Крнвошеин- 
ского и Первомайского районов 
— победителей зональных со- 
ревнований первенства облсо
вета ДСО «Урожай». Победите
лями областного первенства и 
обладателями пере.ходящего 

приза ДСО «Урожай» 1968 го
да стали хозяева поля — бак- 
чарские футболисты. Второе 
место заняли первомайцы, 
третье — парабельские спорт
смены. В. МИТРОХИН.

крнвошеинцы, команда которых 
составлена из игроков коллек
тива физкультуры Ергайского 
леспромхоза.

Командам - победительницам 
вручены памятные кубки, уч- 
режденные облсоветом ДСО 
«Урожай» в честь пятидесяти
летия Ленинского комсомола, 
памятные вымпелы, грамоты. 
Каждый участник получил же
тон чемпиона общества.

Г. ТИХОМИРОВА, 
инструктор облсовета ДСО 

«Урожай».

Е Щ Е  О Ч К О  
С П А С С К О Г О

МАЛЬМЕ (Швеция), 18 ию
ля. (ТАСС). Гроссмейстер Бо
рис Спасский ведет теперь в 
полуфинальном шахматном мат
че претендентов на первенство 
мира со счетом 5:2. Соперник 
москвича — датский гроссмей
стер Беш Ларсен сегодня при 
доигрывании отложенной седь
мой партии матча сдался на 
48-м ходу.
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I  тя ж е л ом  с о с т о я н и и : у  нее было о бож ж ено свы ш е 4 0  п р о ц е н т о в  п о -  =  
I  в е р х н о с т и  т е л а . Т а н я  ста л а  ж е р тв о й  н е с ч а с т н о го  с л у ч а я ; её одежда |  
I  з а горел ас ь о т эл е к тр и ч е с к о й  п л и т к и , к о то р ую  с т а р ш и е , у хо д я  из §  
=  дома, забыли в ы к л ю ч и ть . =
3  Молодой х и р у р г  С . П .  П а х о м о в , в з я в ш и й с я  за л ечени е д е в о ч к и , i
I  п ри м е ни л  т а к т и к у  а к т и в н о го  н а с т у п л е н и я  н а  бо л е зн ь. О н  сделал |  
I  Т а н е  Щ . посл ед овательно семь о п е р а ц и й , пересадив на р а н ы  2 .3 0 0  |  
I  к в а д р а тн ы х с а н ти м е тр о в  к о ж и  н е о б о ж ж е н н ы х ч а с те й  ее т е л а . К о ж -  =  
I  ны й п о к р о в  больной был п ол но стью  во сста но в л е н  за п о л то р а  м е с я - i  
I  ц а . I
I  Д л я  пересад ки к о ж и  х и р у р г  использовал  эл ектрод ерм атом , с к о н - s
I  с т р у и р о в а н н ы й  проф ессором и н с т и т у т а  М . В .  К о л о к о л ь ц е в ы м . Э т о т  |  
3  п р и б о р  п о звол яе т б р а т ь  к р у п н ы е  т р а н с п л а н т а т ы  то л щ и но й  0 ,1  м и л - |  
I  л и м е тр а  с п ол но й  у в е р е н н о с т ь ю , ч то  раны  после в з я т и я  кож и  б ы с т- |  
I  ро з а ж и в у т . _ S
I  С п е ц и а л ь н ы е  п е р е в я з к и , п е р е л и в а ни е  к р о в и , ги м н а с т и к а  п о м о г- |
3  л и и зб е ж а ть  о п а с н ы х п о с л е о п е р а ц и о н н ы х о с л о ж н е н и й . Н а  1 0 7 - й  |  
I  день Т а н я  Щ . бы ла в хоро ш ем  с о с то я н и и  в ы п и с а н а  из б о л ь н и ц ы . |  
I  Н А  С Н И М К Е :  Т а н я  Щ . с родителями после о п е р а ц и и . |
i  Фото и. Соборовера. Фотохроника ТАСС. |
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СПОРТ

З А К А Н Ч И В А Я  
П Е Р ВЫ Й  К Р У Г

В четверг еще восемь команд 
провели последние матчи пер
вого круга чемпионата страны 
по футболу. А киевские дина
мовцы и торпедовцы Кутаиси 
начали вторую половину фут
больного марафона.

В Москве столичные армей
цы принимали донецкий «Шах
тер». Они выиграли со счетом 
3:2.

Л вот результаты других 
встреч: «Зенит» — «Нефтчи» 

2:2. «Динамо» (Минск) — 
«Динамо» (Кировабад) — 2:1, 
«Черно.морец» — СКД — 1:0, 
«Динамо» (Киев) — «Торпедо» 
(Кутаиси) — 1:0.

(ТАСС).

20 июля по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, по юго-западным рано-. 
нам без осадков, по остальной 
территории — местами кратко
временные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура днем 21 — 
26 градусов тепла.

ВЕЧЕРНИЙ У Н И В Е Р С И Т Е Т  АААРКСИ ЗАА А - Л ЕН И Н И ЗМ А Т О М С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С  
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  С Л У Ш А Т Е Л Е Й  Н А  1 9 6 8 - 1 9 6 9  У Ч Е Б Н Ы Й  Г О Д

Университет марксизма-ленинизма Томского горкома КПСС 
готовит пропагандистов для всех звеньев партийного просвеше- 
ния и оказывает помощь в повышении марксистско-ленинского 
образования партийному, советскому, хозяйственному, проф
союзному и комсомольскому активу.

В университете имеются следующие факультеты и отделевня; 
ФАКУЛЬТЕТ ПАРТИИНО-ХОЗЯИСТВЕННОГО АКТИВА 

С ДВУХГОДИЧНЫМ СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ. Он имеет три от
деления на которых изучаются: 

на отделении партийного строительства — 
история КПСС, научный коммунизм, партийное «азоительст- 

во. Задача отделения — повышение идейно-теоретического 
уровня партийного актива, обобщение и распространение опыта 
работы паргийных организаций:

на отделении хозяйственных руководителей — 
политическая экономия, научный коммунизм, организация, 
планирование и управление социалистическим производством; 

на отделеннв социология —
марксистско-ленинская философия, марксистско-ленинская со
циология. общественная психология, научный коммунизм, ме
тодика и практика социологических исследований.

ФАКУЛЬТЕТ ПАРТИЙНО х о з я й с т в е н н о г о  АКТИВА 
С ТРЕХГОДИЧНЫМ СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 
имеет два отделения, на которых изучаются: 

на отделении партийного строительства — история КПСС, 
марксистско-ленинская философия, политическая экономия, 
научный коммунизм, партийное строительство:

ва отделении хозяйственных руководителей — история 
КПСС, марксистско-ленинская философия, политическая эконо-

■чия. научный коммуниздт, организация, планирование и управ
ление социалистическим производством.

ПРОПАГАНДИСТСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ С ДВУХГОДИЧ- 
НЫМ СРОКОМ о б у ч е н и я  
имеет семь отделений, на которых изучаются:

на отделении историческом — история КПСС, научный ком
мунизм, методика партийной пропаганды;

на отделении философском — марксистско-ленинская фило
софия, научный коммунизм, методика партийной пропаганды: 

на отделении экономическом — политическая экономия, на
учный коммунизм, мего'дика партийной пропаганды:

на отделении международных отношений — история межл.у- 
народных отношений и внешняя политика СССР, современное 
коммунистическое рабочее и наньонально-освободительное дви
жение научный коммунизм, методика партийной пропаганды: 

на отделении научного атеизма — марксистско-ленинская 
философия, научный {томмунизм, научный атеизм, методика 
научно-атеистической пропаганды;

на отделении марксистско. ленинской этики в эстетики — 
марксистско-ленинская этика, марксистско-ленинская эстетика, 
научный коммунизм, методика партийной пропаганды;

отделение комсомольских пропагандистов
готовит пропагандистов для кружков комсомольской политсети 
■•Наш Ленинский комсомол», «Кругозор», «Беседы о партии».

НА ОБЩЕМ ФАКУЛЬТЕТЕ С ТРЕХГОДИЧНЫМ СРО
КОМ Об у ч е н и я  и з у ч а ю т с я : 

история КПСС, марксистско-ленинская философия, политик

ческая. эконо.мия.. научный коммунизм методика социологиче
ских исследований»

Учебный год начинается 16 сентября и заканчивается 15 
июня. Занятия проводятся в вечернее вре.мя один раз в неделю.

По окончании университета слушателям, сдавшим экзамены, 
выдаются дипломы о получении высшего политического обра
зования Ъ системе партийной учебы.

• В университет принимаются коммунисты, комсомольцы и бес- 
партийные, имеющие досгаточн''ю политическую подготовку ' и 
высшее образование, на двухгодичные факультеты и незакон
ченное высшее и среднее — на тре.хгодичные факультеты.

Прием заявлений, производ'ягся в партийных организациях 
по месту работы, в горкоме и райкомах КПСС и в университете 
марксизма^яенинизма по рекомендациям партийных организа
ций. .

Желающие поступить в университет представляют заявление 
на имя директора университета и анкету с рекомендацией пар
тийной организации.

Приемная комиссия работает в горкоме партии (проспект 
Ленина, 73, комната 8) по понедельникам и четвергам, с 4 до 
7 часов вечера.

За справками обращаться в парторганизации по месту рабо
ты, райкомы h горком КПСС и по телефонам №№■ 2-20-12, 
2-32-08, 2-53-35, 2-52-78, 2-59-09.

Адрес университета: Кооперативный переулок, 5, тел.
2-20- 12. ........

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

н о в о с и б и р с к и й  
г о с у д а р с т в е н н ы й  

а к а д е м и ч е с к и й  т е а т р
ОПЕРЫ и БАЛЕТА

ЗА К РЫ Т И Е  г а с т р о л е й
20, 21 июля —  «Корсар».
23, 25, 29 и 30 июля —  «Жизель»*
24 июля —  «Лебединое озеро».
26, 27, 28 ию ля —  «Баядерка». 
Билеты йродаются.

СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Красная ман« 
тип» —  9, 10-50, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20, 21-50. Фильм для 
взрослых.
Малый зал —  «Особое мнение» —
9. 10-40, 12 20, 14. 15-40, 17-20. 19, 
2Ь40, 22-20
Зал кинохроники —  «Король 
Дроздобород* —  10-20, 12-10. 14. 
Хроникально - д о к у м е н т а л ь н ы е  
фильмы: «Время». «История»,
«Образ». «Велосипедные гонки», 
«Художник Петров-Воднин», «Тор« 
жественное заседание в Москве»
—  9. 17-10, 19-50, 22-30. «Основ
ные элементы русского народно
го танца». «Сталевары» 15-50, 
18-30, 21-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Красная мантия»
—  9. 10-5S, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25. Ф ильм для 
взрослых. Ж урнал «Здоровье» 
-Лб 14.
Зеленый зал —  «Особое мнение»
—  11-20, 13-10. 15, 16-50, 18-40,
20-30, 22-20. Ж урнал «Этюды ' а 
браке».

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Анна Каренина»
(две серии) —  10, 12-45, 15-30,
18-15, 21.
Малый зал —  «Бабье царство» - «

-.13-20, 15-10, 17, 18-50, 20-40, 22-25.
Фильм для взрослых. «Евгений 

' Урбанский» 9-20, 11.
«ПИОНЕР»

Для детей —  «Олеко Дундич» ~  
9-20, Ц-30, 13-40, 15-50. Для
взрослы х —  «Ловко устроился»
—  18-05,. 20, 21-50.

«СИБИРЯК*
«Катя и крокодил» —  9-30. I I ,
12-30. «Анна Каренина» (два се
рии) —  14, 16-30, 19, 21-30. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Коварство и любовь» —  9, И ,  
13, 15, 17. 19. 21, 23.

КИНОТЕАТР 
«БЕ Л О Е. ОЗЕРО»

«Город мастеров» —  10. «Желе»» 
ная маска» (две серии) —  12, 15, 
18. 21.

Коллектив энергосбыта
«Томскэнерго» с глубоким при
скорбием извещает о смерти 
старейшего работника энерго
сбыта, начальника мастерской 

ШАБАЛИНА  
Ивана Филипповича, 

последовавшей 18 июля 1968  
года, и выражает соболеэнсжа- 
ние семье покойного.

Вынос тела — 20 июля 1968  
года, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск. улица 
Тверская, 82. кв. 1). '

Томск, тип. №  2 «Красное знамя», 

K30191Q' Заказ йа 205Д ......
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